

UNA VICTORIA ITALIANA EN EL CARSO

Tremenda lucha entre el Vistula y el Bug

EL CRUCERO "GARIBALDI," Á PIQUE

POR AHORA, NO

Después de la ocupación de Lemberg, creyó en Francia e Inglaterra que los alemanes intentarían en Occidente un esfuerzo colosal sobre Calais y Boulogne. La Prensa de Londres estudió dicha eventualidad largamente, enumerando las probabilidades de ambos beligerantes y mostrándose optimista acerca del resultado de la batalla.

Luego llegaron de Suiza informaciones muy curiosas acerca de un gran movimiento de tropas germánicas en las orillas del Rin. Decíase en Basilea que la victoria de Metz, ganada por los franceses en Alsacia, había causado en Baden alarma grandísima, y que el Kaiser, para borrar el efecto, dispuso que sus generales de la extrema izquierda de Occidente emprendieran ataques importantes en los Vosgos.

Por último, las dos batallas del Argona, libradas por el Kronprinz, del 20 de junio al 13 de julio, donde han peleado más de 300.000 hombres, sin otro resultado que un estéril derramamiento de sangre, han hecho pensar a los críticos militares de los aliados en un plan de ruptura del frente francés, entre Verdun y Reims.

Sin embargo, no es presumible que los alemanes, empeñados en la toma de Varsovia, inicien acometidas a fondo en Francia, bien sobre Calais, ya en la Champaña oriental, entre el Argona y el Dormois, ya en Lorena, y pierdan hombres sin esperanza de éxito.

Como ha hecho observar el coronel Repington en *The Times*, los ejércitos austroalemanes que operan en Polonia y Galitzia ocupan líneas que son ventajosas para seguir avanzando, mas no para resistir en ellas una contraofensiva enérgica del enemigo. Y ha añadido el eminente publicista militar británico: «Esperar que el adversario sea lo bastante estúpido (*such a fool*) para interrumpir la campaña oriental en el punto donde se halla, cuando todo debe inspirarle el deseo de provocar una decisión, es creerle demasiado torpe.»

Entonces ¿qué significado tienen las luchas actuales de Francia? ¿Son demostraciones únicamente? Pero los alemanes han sido siempre contrarios a esa táctica. Goeben decía: «Hacer una demostración es dar a la tropa una misión cuando es muy débil para realizarla.» Si quieren engañar al enemigo, atacan de veras y sufren pérdidas horrendas. Recuérdese la atroz carnicería de Bolimof, en el Bzura, pocos días antes de la gran maniobra de Hindenburg (febrero) en los lagos mazurianos. Recuérdese los bárbaros mortandades de Koziowa, en los Cárpatos, mientras Mackensen preparaba su empujón de Gorlice. «Es necesario—ha dicho Bernhardt—pagar la ilusión al precio de los más pesados sacrificios.»

Para los estrategas germanos, los hombres no tienen importancia alguna. Vemos en la presente guerra a los aliados economizando vidas. Joffre, French, Cadorna, el mismo Gran Duque han procurado y procuran siempre rehuir las acciones confusas y prolongadas, detalles horrendos de las empresas estratégicas, en que son aniquilados los regimientos sin ventaja alguna. Los caudillos del Kaiser—y naturalmente también sus colegas austriacos y turcos—no se cuidan de las bajas. Atacan siempre en densas formaciones de vivientes murallas. Los soldados avanzan codo con codo, empujados por las filas que les siguen, y corren a la muerte y caen a millares. Cebanse en ellos las ametralladoras, los cañones de tiro rápido y la fusilería. Y a las unidades destruidas reemplazan otras, y los recién enviados al matadero del campo de batalla escapan penosamente los cerros de cadáveres y de moribundos.

Después de la pugna del Argona, obra del Kronprinz, ha habido en Lorena combates muy vivos. El comunicado de Joffre de las tres de la tarde del 16 hacía suponer que los alemanes sondeaban las posiciones enemigas, golpeando en ellas para descubrir en qué puntos sonaba a hueco. Desde el río Seille, afluente del Mosela, al río Vezouse, afluente del río Meurthe, han abundado, no sólo los cañones, sino también las acciones de infantería. Especialmente, se ha peleado desde Champenoux, en las márgenes del citado Seille, a Leintrey, ó sea en una extensión de casi 35 kilómetros. En el bosque de Parroy, cerca de Leuvenville-aux-Bois y de Emberrinell, los germanos llegaron hasta las mismas alambradas francesas.

Los parajes teatro de dichos síntomas tan pronto, son los mismos donde Castelnau salvó a Nancy e hiciera posible a Joffre la supremacía y decisiva maniobra del Marne. Los bosques de Champenoux, Bezange-le-Grand y Parroy tienen detrás las alambradas que el valiente general francés se apoyara para resistir el violentísimo empuje de los bávaros, alentados por su triunfo de Morhange. Toda esa admirable serie de posiciones compone algo así como una vanguardia del centro de la barrera fortificada del Este.

Pero los sondeos en cuestión deben responder a un plan meditado. Han sido hechos luego del fracaso de las tentativas del Kronprinz en el Argona. Además, fueron acompañados de bombardeos y cambios de granadas de mano, de trinchera a trinchera, en el País de Haye y en los altos del Mosa. El derroche de proyectiles fué muy grande en Les Epanges, el barranco de Souvaux—barranco de la Muerte le llaman,—Flirey y el bosque de Apremont, es decir, desde el Mosela hasta el Mosa.

En las dos batallas del Argona han debido tener los alemanes 20 ó 25.000 bajas, y menos los franceses que se batieron a la defensiva. Hay que suponer que esos esfuerzos del Príncipe heredero de Alemania son únicamente prólogo de una acción de conjunto. Mas dada la intensidad de la campaña rusa, han de pasar todavía algunas semanas antes de que sean concentrados en Occidente los Cuerpos de ejército, la artillería y las municiones precisas por la magna operación de batir a los francobritanos.

Y cabe preguntarse si el gran Estado Mayor del Kaiser, disponiendo ofensivas en el Este, pretende convencer a Joffre de su intención de trasladar a los sectores de Verdun y Toul el centro de gravedad de las contiendas occidentales. Es difícil que el generalísimo de la República se descuide y se ocupe sólo del Mosa y del Mosela, desatendiendo las líneas del Iser, el Lys y el Somme. Mas recordemos las palabras de von Bernhardt: «Hay que pagar la ilusión al precio de los más pesados sacrificios». Los miles de desdichados que han caído estos días en el Argona y Lorena murieron porque el mando alemán, sacrificándolos, aspiraba a desorientar a Joffre?

De los Estados Unidos

El caso del «Orduña».

NUEVA YORK, 19. La indignación causada en América por la tentativa realizada por un submarino alemán para torpedear al transatlántico *Orduña*, de la Compañía Cunard, que llevaba a su bordo 227 pasajeros, de los que muchos eran americanos, crece por momentos, no sólo en razón del hecho, lo mismo que como con el *Lusitania*, de que ningún aviso previo fué dado, sino también porque el buque regresaba a América y que por consiguiente ninguna de las excusas alegadas en el caso del *Lusitania* serán valederas esta vez.

Los periódicos declaran que Alemania ha demostrado nuevamente su empeño en ignorar las restricciones impuestas a la vez por las Convenciones internacionales y las consideraciones humanitarias, y obligará al Presidente Wilson a tratarla sin indulgencia y sin debilidad.

Una carta del Papa

Contestación al cardenal Amette.

PARIS, 19. Al día siguiente de la entrevista del Papa por el Sr. Latapie, publicada por *La Liberté*, el cardenal Amette escribió al Padre Santo expresándole la emoción producida en Francia por esa publicación. *La Croix* publica hoy la contestación autógrafa del Papa, diciendo: «Negamos toda autoridad a Latapie, quien no reprodujo ni nuestro pensamiento ni nuestra palabra, y publicó su relato sin nuestra autorización y en contra de su promesa. Nuestro pensamiento verdadero debe ser solamente sacado de los actos públicos y oficiales de la Santa Sede, y no de relatos y relaciones privadas.»

El Papa une a su carta, como documento expresando oficialmente su pensamiento:

- 1.º Declaraciones del cardenal Gasparri al *Corriere d'Italia*.
- 2.º Carta del cardenal Gasparri al ministro de Bélgica en el Vaticano, ambos ya conocidos; y
- 3.º Una carta del cardenal Gasparri al ministro de Inglaterra en el Vaticano, afirmando que el Padre Santo no se ha pronunciado contra la legitimidad del bloqueo de Alemania, el cual no condenó como contrario a las leyes divinas y humanas.

La acción de la Marina italiana

Datos oficiales.

ROMA, 19. El jefe de Estado Mayor de la Marina comunica que desde el 7 de julio la Marina Real ha desarrollado una acción intensa, a veces muy de cerca, contra las costas enemigas en el Alto y Bajo Adriático. Se pueden indicar las operaciones siguientes realizadas en el archipiélago dálmata: Interrupción de los cables telegráficos cerca de las islas que a consecuencia de su situación más avanzada hacia nuestra orilla constituyen estaciones de centinela muy eficaces; destrucción en una de estas islas de instalaciones para el avituallamiento de los torpederos, cuarteles y fábricas, haciendo algunos prisioneros en la línea. Hacia el alba del día 17 una división com-

puesta de nuestros viejos cruceros acorazados *Varese*, *Ferruccio*, *Garibaldi* y *Pisani* se aproximó a las aguas de Cattaro y bombardeó y estropeó seriamente la línea del ferrocarril, cerca de esta localidad. Al mismo tiempo pequeños navíos procedían contra Gravosa, destruyendo allí un depósito de máquinas, cuarteles y varios edificios militares.

Un reconocimiento ha sido operado por medio de un desembarco, en la isla de Giuppana.

Los acorazados enemigos refugiados en Cattaro, que, a pesar de no ser de tipos modernos, hubieran podido afrontar a nuestros antiguos cruceros, no salieron del puerto aun teniendo sus máquinas en presión.

Mientras nuestros navíos se alejaban fueron atacados por los sumergibles enemigos, y el *Garibaldi*, después de haber evitado un primer ataque, fué alcanzado por un torpedo y se hundió.

La dotación mantuvo un orden y una disciplina perfectos, gritando «¡Viva el Rey!» antes de arrojarse al mar, según la orden recibida, y fué salvada en su mayor parte.

Acción aérea.

Entre las acciones aéreas realizadas por nuestra Marina es preciso hacer notar:

1.º El 7 de julio el bombardeo efectuado por uno de nuestros dirigibles del Stabilimento Técnico Triestino, que fué ya gravemente averiado por otro bombardeo ejecutado el día 4. Esta segunda vez las bombas arrojadas sobre este importante arsenal produjeron un incendio, tan extendido que era visible a 40 kilómetros de distancia.

2.º El bombardeo efectuado por uno de nuestros hidroaviones sobre los cazatorpederos austriacos reunidos en Canal de Fasapo, cerca de Pola, el 14 de julio.

3.º El bombardeo efectuado por dos de nuestros hidroaviones contra la batería del faro de Salvore el 14 de julio.

4.º El bombardeo realizado con excelentes resultados por uno de nuestros dirigibles sobre la estación de Grignano y las instalaciones contiguas del ferrocarril de Trieste a Montfalcone el 16 de julio.

El 17 del corriente un hidroavión enemigo que formaba parte de la escuadrilla que voló sobre Bari y Baletta, fué capturado, así como dos oficiales que le tripulaban.

Ataques rechazados

Comunicado oficial.

PARIS, 19. Parte de las once de la noche:

«En el Artois, violento cañoneo alrededor de Souchez, sin ninguna acción de infantería.

Sobre Arras han sido arrojadas 60 granadas.

En Argona, lucha con bombas y petardos.

En los altos del Mosa los alemanes han ejecutado esta tarde contra nuestras posiciones de la meseta Sur de Souvaux dos fuertes contraataques, que han sido completamente rechazados. Entonces el enemigo ha bombardeado nuestras trincheras y dado con débiles efectivos una serie de pequeños ataques, los cuales han sido rechazados.

Las pérdidas de los alemanes son importantes.

El día ha transcurrido tranquilo en el resto del frente.

Uno de nuestros aviones ha perseguido a un *aviatik*, derribándole con el fuego de la ametralladora.

El aparato ha caído ardiendo en las líneas alemanas, cerca de Soissons.

Nuestra artillería ha acabado su destrucción.»

El nuevo ejército inglés

Noticias interesantes.

PARIS, 19. *La France*, de Burdeos, publica los siguientes detalles sobre el nuevo ejército inglés:

El general French acaba de enviar a su Gobierno un extenso informe, en el cual expone minuciosamente todas las operaciones que se han efectuado en el frente inglés desde el 17 de abril—toma de la cota núm. 60—hasta el 25 de mayo. Todo el informe es interesantísimo, tanto que nos dolemos de no poder reproducirlo íntegro; pero no podemos menos de detenernos en dos parajes del mismo, que tienen singularísima excepcional importancia. Al final de su informe, sir J. French habla del nuevo ejército—el famoso ejército de Kitchener, compuesto de nuevos reclutas, cuyo destino se ignoraba hasta ahora.

El generalísimo inglés dice: «Desde el 17 de abril han llegado a Francia algunas divisiones del nuevo ejército. Hasta el presente no han sido muy batidas estas divisiones; pero, a pesar de todo, según lo que yo he visto, puedo decir que el nuevo ejército está formado de tropas excelentes, que nos prestan grandes servicios. El estado físico de estos soldados no puede ser mejor. El armamento y el equipo son de primer or-

den. Algunas unidades de artillería han sido empleadas ya en la línea de fuego, y la exactitud y la precisión de su tiro merecen los más calurosos elogios. Además de estas tropas, he recibido durante los meses de abril y mayo algunas divisiones de fuerzas territoriales. Estas fuerzas se han destinado al servicio de trincheras, empleándose también en algunos ataques. En todas partes se han distinguido en cada momento de la lucha.

Hay que recordar que los «territoriales» ingleses no tienen la menor analogía con los «territoriales» franceses. Este término se aplica en Inglaterra a las tropas de milicias, ya formadas y ejercitadas antes de la guerra. Su misión primitiva era defender el territorio inglés—de ahí su nombre;—pero desde la guerra se han destinado al extranjero. Su organización corresponde poco más ó menos a la de las tropas suizas. Es una milicia auxiliar, destinada a reforzar, en caso de necesidad, al ejército regular. Conviene hacer una distinción entre estas tropas y las del nuevo ejército de Kitchener, compuesto únicamente de voluntarios alistados después del comienzo de las hostilidades.

Los informes que da sir J. French prueban que continúan enviándose refuerzos a las tropas inglesas que se hallan en Francia, realizándose de manera regular y sin interrupción. Esto demuestra que «la presión de los grandes refuerzos ingleses se va a hacer sentir muy pronto en todo el frente occidental; que el sector inglés va a ser considerablemente ampliado, y que el próximo invierno, si la campaña continúa, los ingleses estarán dispuestos a guarnecer las trincheras en una extensión total de más de la mitad del frente occidental». Estos importantes acuerdos han sido tomados en la reciente reunión celebrada en Calais, en donde se encontraron todos los que llevan la alta dirección anglofrancesa de la campaña.»

Informes de un corresponsal.

LONDRES, 19. El *Morning Post* recibe el siguiente despacho de su corresponsal en la guerra:

«La alimentación del ejército inglés está asegurada por medio de camiones automóviles. El uso del motor significa un cambio radical en el viejo equilibrio de la guerra.

Nuestro ejército está provisionado como no lo estuvo nunca ningún otro, y como tal vez no lo será en el porvenir los ejércitos que se vean obligados a hacer campañas. A medida que vamos adquiriendo nociones más claras sobre el problema del provisionamiento se va resolviendo con menos cantidad de personal, de material y de dinero. No se resuelve el problema totalmente, en este ni en ningún ejército, por falta de hombres, ni por errores de intendencia, pues realizada la experiencia en gran escala lo ha demostrado.

La intendencia ha tenido que improvisarlo todo, y ha hecho milagros. Hay que tener en cuenta que el paso de Calais está bloqueado, los canales en seco y las vías férreas destruidas. Durante dos semanas no echará nada de menos el ejército inglés, pues está espléndidamente provisionado, gracias a las medidas tomadas con admirables previsión y tacto.

Todo permite asegurar que cada día se irá perfeccionando el procedimiento, y que pronto será rápido y económico.»

Italia y Austria

El Cuádruple Acuerdo.

ROMA, 20. Acaba de facilitarse una nota oficiosa que dice así:

«De las recientes entrevistas celebradas en el Cuartel general entre el Rey, los jefes de Estado Mayor, el Presidente del Consejo y el nuevo ministro Sr. Barzilai, ha resultado que la colaboración militar y política de las Potencias de la Cuádruple Entente debe considerarse absolutamente rigurosa, íntima e indisoluble, sin ninguna limitación e inspirada en la conducta armónica de las operaciones de guerra hasta el fin contra el enemigo común y único.»

Dos mil austriacos prisioneros.

ROMA, 20. Un comunicado del Cuartel general anuncia que ayer, a lo largo de la frontera del Isonzo, la infantería italiana, apoyada por la artillería, después de una acción sangrienta logró avanzar más allá de la meseta del Carso y tomó por asalto varias líneas de trincheras blindadas. Además capturó 2.000 austriacos, entre ellos 30 oficiales, y se apoderó de seis ametralladoras, 1.500 fusiles y muchas municiones. Esta mañana se han reanudado los ataques en todo el frente del Isonzo.

Sobre el Isonzo.

GINEBRA, 19. Sobre el Isonzo, los italianos acaban de progresar 1.500 metros hacia Tarnova, al Este del río. Gracias a este avance están cerca de un importante enlace de vías férreas, por las cuales se aprovisiona Gostiza.

Desde el 13, los italianos bombardean este lugar, y han destruido muchos convoyes.

Destrucción de un tren.

ROMA, 19. Se ha sabido que en la noche del 12 del corriente un tren militar austriaco, que recorre la línea de Villaro, al pasar por un puente, saltó, por una explosión de dinamita, quedando destruidos seis vagones. La dinamita había sido colocada entre las vías.

El tráfico militar ha sido suspendido. Las municiones.

MILAN, 19. La Sociedad de Ingenieros ha enviado a muchos de sus miembros a pequeños centros industriales de Lombardia, para ayudar con sus consejos a los fabricantes.

Se ha creado una Cooperativa para facilitar útiles a los pequeños constructores.

Se han movilizadas las escuelas industriales, donde se van a establecer cursos de talleres.

También se abrirán veinte escuelas nuevas, con veinte tornos cada una, para dar enseñanza y llegar de ese modo a una activa producción de municiones.

Actividad italiana.

LONDRES, 19. Mientras que llegan las importantes operaciones en el Isonzo, una gran actividad se manifiesta en los Dolomitas, alrededor del famoso distrito de Cortina-d'Ampezzo, donde se prosigue el avance.

Los italianos han ganado, uno a uno, los picos de esta región difícil, lo que les facilitará el descenso al valle de Ampezzo, donde tendrán los más importantes caminos militares, por los que Austria asegura el transporte de sus tropas.

Los austriacos tienen plena consciencia de esta amenaza, puesto que al Este de Landro han instalado una batería.

Los italianos están en contacto con las obras defensivas del enemigo en Platzweiss, lo que indica que los austriacos se encuentran en Toblach.

La acción paralela llevada por los italianos en dirección del valle de Sextea, hace también progresos satisfactorios.

La ocupación de Falzago debe, inevitablemente, detener los ataques enemigos contra Sasso-d'Istria.

En el frente ruso

La opinión de los críticos italianos.

ROMA, 19. Los críticos militares italianos siguen con particular atención las operaciones germanorusas.

La ofensiva alemana contra el ala derecha rusa en la región de Prasnich es considerada generalmente como un segundo movimiento dirigido contra el triángulo fortificado de Varsovia-Ivangorod-Brest-Litovska, pues el primer movimiento ha sido intentado por las tropas alemanas cerca de Lublin. Si se logra el segundo, las fortalezas, dicese, serán cogidas como en unas tenazas.

El crítico militar del *Corriere della Sera*, después de recordar que apenas estamos en el comienzo de la maniobra, hace notar que la situación estratégica debe ser familiar para los dos ejércitos en presencia.

«El doble envolvimiento del triángulo polaco—escribe—era el plan original de los austroalemanes contra los moscovitas, del mismo modo que la defensa del triángulo era la base del plan ruso, inspirado, principalmente, en la idea de que la rapidez de la movilización alemana obligaría a defenderse al ejército del Zar.»

No hay duda de que si los austroalemanes lo desean realmente, el resultado de la gigantesca maniobra influirá hondamente en el curso de la guerra general.

El esfuerzo de tal empresa es tan enorme, que hasta una victoria hipotética pudiera significar el principio del fin para los Imperios centrales.

Vencido el primer ejército ruso, quedaría el que no ha aparecido aún, el ejército que Rusia puede poner en pie.

Alemania y Austria tendrían que dedicarse a vencer a las Potencias occidentales, y mientras se entregaban a una nueva lucha terrible, el ejército ruso resucitaría de las profundidades limitadas del Imperio.

Las dos Potencias centrales han emprendido la tarea de Sísifo, y sus recursos, aunque vastos, no pueden llegar a los de la Cuádruple Entente.

Por eso podemos asistir con espíritu sereno a las nuevas tentativas del enemigo. El ejército ruso es valeroso y aguerrido. Apoyado en sus fortalezas, ha vencido siempre. Vencido una vez más, y si tuviera que retirarse no sería derrotado, pues podría conservar toda su fuerza y su elasticidad de movimientos y de acción.

Y aun siendo completamente vencido, el enemigo pagaría su victoria a tal precio, que aumentarían las probabilidades de la victoria total de la Triple Entente. El ejército austroalemán va a perderlo todo, sin esperanzas de ganar nada, penetrando en el territorio hostil que se extiende al Este del Vistula. El

tiempo y el espacio son sus implacables enemigos.

El asunto de las municiones. ROMA, 19. El «Giornale d'Italia» publica un despacho de Petrogrado que ha producido alguna sensación.

Según él, la causa principal de los fracasos rusos en el Donaietz ha sido la insuficiencia de las municiones de artillería, y aunque la movilización industrial ha empezado a dar los primeros frutos, se puede calcular en dos meses el lapso de tiempo necesario para llenar el vacío que se ha dejado sentir.

Muchas altas personalidades militares rusas que regresaban del cuartel general han manifestado al corresponsal autor del despacho que, terminada la crisis actual de las municiones, será completamente igual que la defensiva tenga que realizarse veinte kilómetros más adelante ó más atrás del inmenso territorio ruso.

Lo que importa es que el ejército conserve sus unidades intactas. Además, mientras no quede resuelta la situación actual, los alemanes no podrán quitar grandes efectivos de tropas de su frente oriental. Por el contrario, habrán de redoblar sus esfuerzos para obtener rápidamente una solución, lo que significa que Rusia cumplirá todavía durante mucho tiempo su papel de impedir á los alemanes el lanzamiento de fuerzas importantes sobre los otros frentes.

La Misión militar japonesa. PARIS, 19. Un periódico dice que, por noticias particulares, se sabe que ha llegado á Petrogrado la Misión de oficiales de Artillería, enviada por el Gobierno japonés, bajo las órdenes del coronel Miyagawa.

Hace ya tres meses, el 17 de abril, después de haber descansado varios días, los oficiales fueron conducidos al campo de maniobras de los alrededores de Petrogrado, donde trabajan actualmente en calidad de instructores de artillería.

Su labor consiste en enseñar á los artilleros rusos la manera de manejar las piezas, según los métodos japoneses.

En ningún caso serán enviados á la línea de fuego á combatir con los alemanes.

Si fuesen al frente, no sería más que en calidad de instructores, para dirigir el montaje y la maniobra de los cañones japoneses.

Los rusos habían desconfiado mucho su artillería. Así, que, al principio de la guerra, el general Karavief, inspector de la Artillería rusa, fué á buscar al agregado militar japonés en Petrogrado, para preguntarle si el Gobierno de Tokio accedería á prestar á Rusia algunos cañones con sus instructores. Y esa petición concluyó con el envío de la Misión del coronel Miyagawa.

El general Rusky. PETROGRADO, 19. El general Rusky ha reemplazado al general Vanderflit en el mando militar de Petrogrado.

La potencia combativa de Rusia. COPENHAGUE, 19. El periódico dinamarqués «København» publica, con la firma del capitán ruso Broensted, que se halla de paso en Copenhague, la siguiente carta:

«Hay que considerar como tendencias ó dictadas por la ignorancia más completa respecto á los recursos de Rusia, las apreciaciones hechas en la Prensa dinamarquesa á propósito de la retirada del ejército ruso en Galitzia.

Esa retirada fué una maravilla de estrategia, y es completamente inexacto decir que «la potencia combativa de Rusia está rota» ó que «el coloso ruso se tambalea».

Aun cuando fuese cierto, como se ha anunciado de procedencia alemana, que los rusos hayan perdido 600.000 hombres en el curso de esta retirada de Galitzia, Rusia, tan pronto se resuelva la cuestión del aprovisionamiento de municiones y que haya adquirido la artillería pesada que le falta, podrá poner en línea inmediatamente un nuevo gran ejército de seis millones de soldados por lo bajo, sin contar las fuerzas que ya se batan en los campos de batalla.

Cuando yo salí de Petrogrado, hace quince días, me enteré de un modo auténtico, que los contingentes de ese nuevo ejército hubiesen estado ya incorporados desde hace lo menos seis semanas de no haber surgido la cuestión de las municiones.

La falta de municiones que se ha sentido, y que todavía produce lamentables consecuencias para el ejército ruso, se advirtió por primera vez después de la explosión de la fábrica de municiones de Ocha, cerca de Petrogrado, la cual, ella sola, daba más de la mitad de las municiones que se gastaban en el frente.

La explosión, que hizo trepidar todo Petrogrado, fué provocada como la información ha revelado luego, por espías alemanes, que también han trabajado en otras fábricas de municiones de Rusia, con gran perjuicio para los aprovisionamientos.

Las autoridades rusas competentes han calculado que el llamamiento á filas nada más que de los hombres de diez y ocho á veinticuatro años, que por algún privilegio fueron exceptuados del servicio militar activo, dará tres millones de soldados.

Los otros tres millones los proporcionará la incorporación de la segunda categoría del landsturm, es decir, por hombres de veinticinco á treinta y dos años.

Es probable que Rusia necesite tres ó cuatro meses para remediar la falta de municiones y de artillería pesada, y de aquí á esa fecha no podrá emprender, indudablemente, una ofensiva verdaderamente seria.

Pero en ese momento Rusia tendrá nuevamente los millones de soldados y el material de guerra necesarios para reanudar la lucha.

Pero la fecha en que pueda reanudar la ofensiva será más próxima, tan pronto la toma de Constantinopla le permita importar municiones por el mar Negro.»

La situación estratégica. PETROGRADO, 19. Del lado del Narew, la retirada rusa ha determinado una nueva línea del frente. Al Sudoeste de Ostrolenka, las líneas alemanas atraviesan el Orjitz en Podossia, pasan por Zbiki, que está á diez kilómetros al Sur de Prasnysch, y por el camino que une á esta última ciudad con Pultusk, á orillas del Narew, y alcanzan el Lydynia en Tzekhanof.

El frente de Polonia-Tzekhanof tiene 35 kilómetros de largo.

De Tzekhanof, el frente se curva hacia el Sur para atravesar el Vkra y llegar al Vistula en Vychgorod, frente á la desembocadura del Bzura.

De Tzekhanof al Vistula, el frente tiene 50 kilómetros; de modo que la operación del Narew, del Vistula á Ostrolenka, constituye, en total, una línea de cerca de un centenar de kilómetros.

Hay que añadir á esa cifra los 40 kilómetros del frente del Bobr, que se une á la anterior al Norte de Lomza.

Sobre estos sucesos principales vienen á sumarse tres operaciones, que son secundarias por el momento.

Son: 1.º, el avance de los alemanes al Sur del Pilitza hacia Radom, por dos caminos paralelos de Opatchno á Radom y de Konsk á Radom; 2.º, el aumento de actividad de Mackensen entre el Vievprz y el Bug; 3.º, una ofensiva de los austroalemanes infructuosa, en el punto en que se unen los ejércitos de Linsingen y de Pflanzer, frente á la confluencia del Zlota-Lipa y del Dniester.

El esfuero ruso. AMSTERDAM, 19. El crítico militar del «Berliner Tageblatt» escribe en dicho periódico lo siguiente:

«Es imposible á un crítico imparcial considerar como mínima la acción del Estado Mayor ruso y de sus ejércitos, desde el punto de vista de la colaboración con sus aliados.

Con cifras se puede probar que Rusia ha hecho por la Triple Entente los más grandes sacrificios, esforzándose siempre por atraer contra ella las fuerzas de los Imperios del centro. Su papel ha sido considerable.»

Momento crítico. PETROGRADO, 19. Las operaciones de los alemanes en el Narew tienen menos importancia que las del frente Vistula-Bug.

Mackensen, el Archiduque José Fernando y Boehm-Ermolli disponen de fuerzas enormes y hacen esfuerzos colosales para apoderarse de la línea Lublin-Cholm.

Creer que si la toman los rusos evacuarán Varsovia. La batalla es formidable.

La actitud de Rumania

Ordenes secretas.

LONDRES, 20. Dicen de Bucarest que la situación es crítica entre Rumania y los Imperios centrales.

Estos quieren á todo trance que aquella dé paso por su territorio á trenes cargados de cañones y municiones para Turquía.

El Gobierno ha dado á los jefes del ejército fronterizo instrucciones secretas.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra, Francia ó Italia

PARIS (Torre Eiffel), 19 (6 tarde). Las Agencias oficiosas alemanas han repartido varias veces entre la Prensa de los países neutrales notas, en las cuales el Gobierno alemán denuncia los llamados malos tratamientos infligidos á los oficiales alemanes prisioneros en los campos de concentración y en las fortalezas francesas, particularmente en el fuerte de Entrevaux.

Además, parece que el Gobierno imperial quiere reprochar al Gobierno francés el haber implantado el que los oficiales alemanes den su palabra de honor de no evadirse, cosa contraria á sus deberes militares, y hasta de haber ejercido presión sobre ellos con este objeto.

Los hechos presentados de esta manera no corresponden en modo alguno á la realidad. Los oficiales prisioneros que se hallan en Entrevaux están bajo el régimen normal de los oficiales prisioneros franceses, régimen más favorable que el que se emplea con los oficiales franceses generalmente en Alemania; el lugar puesto á su disposición para pasear y tomar el aire ha sido aumentado, á medida que iba creciendo su número. Pueden estar todo el día en el patio del fuerte y entretenerse allí libremente.

Por otra parte, si al principio de la guerra, y según el art. 10 del reglamento de La Haya, el Gobierno francés estableció el régimen de libertad bajo palabra á aquellos oficiales alemanes que accedían á ello libremente, el 25 de enero último decidió como medida de reciprocidad abolir lo establecido, y durante el mes de mayo se devolvió su palabra á los oficiales que la habían dado, y desde entonces todos los oficiales están en Francia bajo el mismo régimen, perfectamente humanitario, y que en virtud del principio de reciprocidad se observa escrupulosamente por el Gobierno francés. Al Gobierno alemán pertenece enlazar aún más la suerte de estos oficiales prisioneros, observando exactamente por su parte las Convenciones ó Tratados internacionales.

«La XX Siecle publica el texto íntegro de la carta dirigida por el cardenal Gasparri al ministro de Bélgica en Roma. Este documento precisa los legítimos motivos de queja del cardenal Mercier, y declara que no siempre se han observado con él los respetos y consideraciones debidas á un Príncipe de la Iglesia, y que tampoco se le ha dejado siempre la libertad á que tenía derecho para el ejercicio de su ministerio episcopal.

El cardenal secretario refiere que la Nunciatura Apostólica protestó contra los malos tratamientos de que fueron objeto los obispos de Tournai y de Namur. Comentando este documento, el Figaro subraya la importancia especial del párrafo, en el cual se dice que el Santo Padre ha deplorado vivamente que se haya fusilado á los sacerdotes.

El empleo de la palabra «fusilado» significa que la Santa Sede admite formalmente la tesis sostenida por el Episcopado belga en la que se afirmaba la inocencia completa de los sacerdotes martirizados.

CARNARVON, 19 (7 tarde). Continúa la ofensiva alemana al Norte y al Sur de Polonia.

Comunican de Petrogrado que los rusos se han concentrado en sus posiciones situadas cerca del Narew.

En la región de Wilkova fueron rechazados diez ataques alemanes.

La lucha ha sido muy violenta en Wievprz y en Walica.

El viernes obtuvieron los rusos un éxito, rechazando al enemigo, que atravesó el río,

y capturando 2.000 austriacos y siete ametralladoras.

Comunica el John French que los alemanes atacaron en Iprés-Mesnil, siendo derrotados, recobrando finalmente el Norte de una trinchera que habían perdido, empleando para esto los alemanes una gran cantidad de bombas de gases asfixiantes.

El parte oficial francés dice que Arras ha sido nuevamente bombardeado.

Alrededor de Souchez el duelo de artillería ha sido muy violento.

Un submarino británico ha echado á pique á un vapor turco en el mar de Mármara y á tres barcos más en el puerto de Haidon Pasha.

Dicen de Mytilene que se ha dado la orden á la población griega de que evacue Divali. Esta noticia ha producido gran irritación á la opinión pública griega, y el Gobierno ha protestado energicamente ante la Sublime Puerta.

POLDHU, 19 (11,30 noche). Empieza con el parte de Carnarvon de las siete de la tarde, ya publicado.

El corresponsal del Journal des Débats en Roma manifiesta que se ha recibido una carta particular de Berlín en la que se dice que la fortuna personal del Kaiser ha disminuido seriamente debido á la guerra.

Los accionistas de varias industrias, ahora arruinadas, y también de algunas Compañías de navegación han sufrido grandes pérdidas. A la hora presente, el Kaiser lleva perdidos cien millones.

Los Reyes de Baviera, Sajonia y Wurtemberg y el gran duque de Baden han experimentado también grandes pérdidas.

Al comentar la tentativa alemana de torpedear al Orduña, manifiesta el New York World que si este ataque resulta ser un acto premeditado que emana de las altas esferas navales, aumentarán las dificultades que existen para llegar á un acuerdo con Alemania sobre las cuestiones que actualmente se discuten.

El New York Herald dice que no hay precedente en la historia de la civilización de una hazaña realizada con tanto descaro y peor intención.

Es posible que hayan existido algunas personas que no estaban convencidas de que Alemania estaba burlándose de los Estados Unidos, y que nunca tuvieron la intención de poner término á unas operaciones que los ponía á la altura de los pueblos incivilizados, pero será difícil que ahora subsista duda alguna.

La Junta de la Federación de Foot-ball ha tomado el acertado acuerdo de que no se celebren la temporada que viene partidos de campeonatos ni internacionales, y que sólo podrán jugarse partidos los sábados por la tarde y que los jugadores no cobrarán emolumentos. La Federación de Foot-ball, en su junta anual ordinaria, ha acordado, sin discusión, que queda suspendido el campeonato de Inglaterra hasta momento oportuno.

PARIS (Torre Eiffel), 20, 10 mañana. A su regreso de un frente, M. Barzilai, ministro de Italia, que acompañaba al Presidente del Consejo, ha hecho las siguientes declaraciones al «Giornale d'Italia»:

«Si los alemanes y los turcos no prestan por el momento á los austriacos una franca ayuda, no tardarán largo tiempo en hacerlo, según los indicios que claramente se perciben, contra Italia. El mando supremo y el Gobierno están largo tiempo preparados para esta eventualidad, y por tanto, no perturbará á Italia. Además, á consecuencia de la hostilidad declarada y oficial de los alemanes en Turquía, Italia podrá aplicar, de acuerdo con nuestros amigos de la Triple Entente, un programa más completo y sólido de ofensiva, que tienda al aniquilamiento de los Imperios centrales.

La visita del teniente general Porro al frente francés ha dado resultados prácticos inmediatos, ha permitido asegurar las bases de un programa de acuerdo con nuestros aliados, al que no faltará ciertamente, y que ha de producir un efecto sobre el conjunto del conflicto europeo.»

Mr. Gompers, presidente de la Federación del Trabajo americana, acusa á los agentes

alemanes de que traten de impedir la exportación de municiones destinadas á los aliados, fomentando las perturbaciones obreras.

Personas interesadas en la prohibición de esta exportación han intentado evitarla en unión de jefes de las asociaciones de obreros; pero Mr. Gompers ha refrenado aquellas perturbaciones para el porvenir.

El único interés del trabajador es el de realizar su trabajo en los límites que la ley dispone.

El destino de las mercancías que produce el trabajo de los obreros, no nos interesa.

El Harpers Weekly publica, con motivo del Libro Blanco alemán, un artículo de Mr. Eurlie Harrison, testigo ocular de las atrocidades cometidas por los alemanes en Amberes, y después de este artículo les será difícil justificarse.

El autor promete firmemente no decir sino lo que ha visto, y esto le ha dejado una impresión horrible, y mucho más las tremendas crueldades que ha presenciado.

Las mujeres y los niños han sufrido tanto ó más que los soldados belgas.

Dicen de Salónica á La Tribuna que el espíritu de sedición gana terreno entre las tropas turcas de Andrinópolis. Los regimientos se niega á ir á Constantinopla, pues saben que en seguida serán enviados á los Dardanelos. El descontento es grande entre los oficiales turcos contra sus colegas alemanes. Enver pachá ha llegado á Andrinópolis, llamado por el Comité de las Jóvenes Turcas, que le ha informado de la situación precaria de la ciudad, donde se trabaja para descubrir un complot. Han sido fusilados 50 oficiales y algunos soldados. Otros han sido ahorcados.

COLTANO, 20 de julio de 1915, á las ocho y treinta de la mañana.

El jefe del Estado Mayor de la Marina comunica que, desde la fecha del último comunicado, la Marina ha efectuado una intensa acción contra las costas enemigas del bajo y alto Adriático. En el mar se han llevado á cabo las siguientes operaciones en el archipiélago dálmata:

Interrupción de los cables telegráficos de las islas, que por ser su situación muy avanzada hacia nuestra orilla, constituían estaciones de observación del enemigo muy eficaces.

Dstrucción en una de ellas de depósitos para aprovisionamiento de los torpedos, fábricas y cuarteles, haciendo algunos prisioneros. Al amanecer del día 18 del corriente, una división de nuestros antiguos cruceros acorazados Ferruccio, Pisani, Barese y Garibaldi se acercó á las aguas de Cattaro, bombardeando y dañando seriamente una línea de ferrocarril cerca de la localidad. A la vez, pequeños navíos destruyeron en Gravosa un depósito y varios cuarteles y edificios militares. Se ha verificado un reconocimiento, por medio de un desembarco, en la isla Giuppana. Los acorazados enemigos refugiados en la base de Cattaro, y que aun cuando no eran de tipo moderno hubieran podido hacer frente á nuestros barcos, no salieron del puerto, á pesar de tener las máquinas en presión. Cuando nuestros buques se alejaban fueron atacados por submarinos enemigos, y el Garibaldi, después de evitar un primer ataque, fué alcanzado por un torpedo, hundándose. Toda la dotación mantuvo una disciplina y un orden perfecto, y al recibir la orden de arrojarse al mar lo efectuaron entre vivas al Rey, salvándose la mayor parte.

Entre las acciones aéreas, las más dignas de mencionarse son: un bombardeo efectuado por uno de nuestros dirigibles al establecimiento técnico Triestino, que había sido ya seriamente averiado en otra incursión realizada el día 4 del corriente. En este segundo bombardeo fueron arrojadas bombas, que produjeron un incendio de tal magnitud, que era visible á 40 kilómetros de distancia.

Bombardeo llevado á cabo por un hidroavión italiano sobre los cazatorpederos austriacos que estaban en el canal de Fasano, cerca de Pola, el 17 del corriente.

El mismo día 17, dos de nuestros hidroaeroplanos efectuaron un bombardeo contra las baterías situadas en los alrededores del Faro de Salvatore.

Asimismo, el día 17 realizamos un bombardeo, cuyos resultados fueron excelentes, con-

(50) Folletón de «La Correspondencia de España»

XAVIER DE MONTEPIN LA CONDESA DE NATHON

Armando se inclinó para dejar el salón; la condesa le tendió su mano, él la estrechó, sin advertir que aquella mano temblaba al contacto de la suya. A las seis y media volvió el conde. —Enrique—le dijo Berta, —el señor Faugel, el ahijado de Blanca, ha venido hoy; desea vivamente ser presentado y le he invitado á comer. —Has hecho perfectamente. ¿Estás satisfecha de su persona? —Permíteme que nada diga. —¿Por qué? —¿Porque así le juzgarás tú mismo, y deseo saber la opinión que te merezca, á ver si es conforme á la mía. —De seguro que sí. Bien sabes que no

tenemos mas que un solo pensamiento y un mismo corazón.

A las siete menos minutos anunciaron al señor Faugel, y el conde quedó desde luego encantado de su aspecto y de su manera de presentarse.

Berta, para quien la fisonomía de su marido no tenía secretos, sintió que vivo carmin teñía su frente al notar la expresión de simpatía que se leía en su rostro, y apagó el fuego de su mirada, donde brillaba involuntario orgullo.

Hombre de mundo, el conde tenía un juicio admirable, y sus formas benévolas y atentas ocultaban un espíritu de observación inquisitorial, bastándole en aquella ocasión algunos minutos para juzgar al joven muy favorablemente.

Experimentó una agradable sorpresa al encontrarle muy superior á lo que se había imaginado, aun después de la carta de la baronesa.

La conversación fué muy animada entre los dos hombres durante la comida, y hacia cualquier ramo de instrucción que llevara el conde sus investigaciones pudo quedar muy satisfecho de Armando.

Después del café en el salón, y mientras el joven hablaba con Herminia, Berta se acercó á su marido y le dijo:

—¿Qué te parece, amigo mío? —Perfectamente. Escribe á Blanca que le doy la enhorabuena por su ahijado. Es un joven muy correcto. ¡Cuánto me alegraría que fuese hermano de Herminia! ¡Con qué orgullo le presentaría en todas partes!

El conde llamó á Armando, lo que arran-

có á Herminia un ademán de contrariedad, y acercándose á su madre le dijo:

—Mira, mamá, cómo se apodera papá del señor Faugel para volver á hablar de cosas serias, como durante la comida. ¡Vaya una diversión! ¡Compadezco á ese pobre joven!

—¿Qué te parece de él?

—Muy bien; demasiado sabio para sus años; pero es muy amable. ¡Lástima que no sea hijo de la baronesa! Me gustaría llamarle primo mío.

—¿A todos agrada! ¡Todos le amarán! ¡Ah! ¡Si pudiera tener el consuelo de llamarle mi hijo!...

Entretanto, el conde decía al joven:

—Puesto que ha venido usted á París para hacer carrera, ocupémonos de su porvenir. Supongo que será ambicioso; á su edad y con sus condiciones, no serlo sería un crimen.

—Lo soy, señor conde—contestó Armando sonriendo.

—¿Qué carrera ha elegido usted?

—Soy doctor en Derecho; he pensado en el foro.

—Muy bien; pero el foro debe ser para usted un medio, no un fin. Atravesará por el foro de París, dejando un nombre brillante, y subirá más alto. El único terreno en que pueden hallar digno empleo sus brillantes cualidades es en la política; será orador, lo adivino, y el día en que sea diputado le faltará sólo querer para ser ministro.

—¿Diputado yo!—exclamó Armando.

—Sin duda. ¿Qué fortuna posee?

—Cuatrocientos mil francos en renta del

Estado, y medio millón en tierras en el departamento del Doubs.

—¡Magnífico! Los electores de su departamento le enviarán á la Cámara antes quizá de que lo necesitemos; pero es preciso trabajar. El gran mal de nuestra época está en que muchos grandes hombres de la política no son políticos; es preciso que usted sea la excepción. ¿Le halaga serlo?

—Ya lo creo; pero...

—Nada de objeciones; la modestia no conduce sino á dudar de sí mismo; el orgullo de sí propio engrandece al hombre. La educación política necesita hacerse; yo me encargo de ella.

—Usted, señor conde!

—Sí; no me dé las gracias. Las lecciones de la experiencia son buenas, y éstas no le faltarán. Pero tengo que hacerle una proposición.

—Aceptada desde luego, y Dios sabe con cuánto reconocimiento!

—También yo he sido ambicioso. Los sucesos han venido á entorpecer mi carrera diplomática, y ahora lo único que ambiciono es ser útil á mi país. El trabajo que tengo en la Cámara me abruma, y necesitaría un colaborador, un «alter ego». Ningún hombre hasta hoy me ha inspirado la confianza ciega que es preciso tener en la persona delante de quien se ha de hablar pensando.

—Y esa confianza se la inspiro yo?—dijo tímidamente Armando.

—Tengo la convicción de que es usted digno de ella. Yo haré de usted el hombre

que yo hubiera sido, á permitirlo las revoluciones. ¿Consiente?

—Con toda el alma.

El conde tendió su mano al joven y continuó:

—A otro que no fuera usted le abriría un crédito en casa de mi banquero; pero como sois rico no puedo hablarle de dinero. Uno de los pabellones del jardín está deshabitado; tiene su entrada particular, y en él estará usted enteramente libre. Además, ese pabellón tiene cochera y cuadra; por lo tanto, lo pongo á su disposición.

—Señor conde, no me atrevo...

—Ni una palabra más, se lo ruego; si no quiere verme ese favor, me pagará al alquiler por el pabellón. Pero va usted á tener á mi lado una vida muy penosa. Todas las mañanas trabajaremos desde las seis hasta las once. Almorzará usted con nosotros. Si se dedica al foro, irá á la Audiencia el día en que tenga vista, y el día que no, vendrá conmigo á la Cámara de Diputados. Tendrá entrada en la tribuna de los periodistas. Conerá aquí, si le conviene. La noche, dispondrá de ella á su antojo, pues los jóvenes necesitan distracciones después del trabajo. Quedamos de acuerdo, ¿verdad?

—Señor conde, no sé cómo decirle...

—No diciéndome nada. Mi querida Berta—dijo volviéndose á su esposa,—nuestro joven amigo va á ser nuestro comensal; habitará el pabellón y formará parte de la familia. Ya te lo explicaré todo. Escribe á Blanca que su ahijado ya tiene familia en París.

tra la estación de Grignano y las instalaciones contiguas al ferrocarril de Trieste a Monfalcone.

Este último bombardeo fué efectuado por un dirigible italiano.

El día 17, un hidroavión enemigo que formaba parte de una escuadrilla que había volado sobre Bari y Barleta, fué obligado a aterrizar, por nuestras tropas, que lo capturaron, así como a los dos oficiales que lo tripulaban.

Continúa favorable para las tropas italianas la ofensiva iniciada en la zona del Falzorego.

En el alto valle del Anciei, nuestras tropas, en su avance, han sido atacadas por el enemigo, atrincherado cerca del puente de la Marognat, conquistándolo en un ataque a la bayoneta nuestras tropas.

En Carnia se ha iniciado el fuego contra el fuerte Hernán, al Nordeste de Plezzo, produciendo daños de importancia.

A lo largo de la frontera del Isonzo, en la ofensiva que nuestras tropas prosiguen lentamente, hemos conseguido éxitos apreciables durante un combate de infantería apoyada por la artillería pesada. También tomamos por asalto una trinchera sólidamente blindada, cogiendo 2.000 prisioneros, entre ellos 30 oficiales; 1.500 fusiles y gran cantidad de municiones.

En el resto de todo el frente del Isonzo, los ataques se han renovado con gran energía.

De Alemania y Austria

VIENA (por Pola y Barcelona), 19 (5 tarde). Comunicado oficial. — La batalla entre el Vistula y el Bug está en plena actividad. Los rusos están haciendo esfuerzos supremos, y en varios sitios en el Bug nos dejaron llegar hasta una lucha cuerpo a cuerpo antes de retirarse.

En el Bug, en las cercanías de Sokal, rechazaron nuestras tropas al enemigo de una serie de pueblos fuertemente defendidos. La ciudad de Krasnoswp, al Norte de Zolkiewka, ha sido tomada por las tropas alemanas. También al Oeste del Vistula atacan las tropas austroalemanas. El frente ruso ha sido roto al Norte de Siemno. En el Este de Galitzia no hay variación.

Teatro italiano de la guerra. — En todos los frentes, combates de artillería. Varios ataques débiles sobre Sol di Lana fueron rechazados; el enemigo sufrió grandes pérdidas.

Uno de nuestros submarinos ha hundido en la mañana de ayer, al Sur de Ragusa, al crucero italiano Giuseppe Garibaldi; el buque se hundió en quince minutos.

El Fremdenblatt, comentando sobre el movimiento habido en las Cajas de Ahorros en el primer semestre de 1915, dice que es de especial interés tomarlo en cuenta, puesto que en este medio año el capital del ahorro ha sido utilizado en gran escala para la suscripción de los empréstitos de guerra.

Con referencia a estos empréstitos, hay que hacer notar que las suscripciones de los mismos han sido completadas sin tomar en consideración las grandes reservas de nuestras instituciones bancarias.

Además, en el primer semestre, y durante la prolongación de la guerra, el aumento fué de 1.029 millones en cuatro instituciones, ó sea igual al 8 por 100. Esto significa para el total del dinero entrado que a fines de año suma 20.000 millones, un aumento de 16.000 millones.

Estas cifras son la mejor prueba de la fuerza económica de la Monarquía.

NORDEICH, 19 (11,20 noche; hora de la Europa central). Comunica el gran Cuartel general, con referencia al teatro occidental de la guerra, que durante el día hubo calma relativa en la región de Souchez, reanudándose violentos combates durante la noche. Un ataque francés en Souchez fué rechazado por los alemanes. Los franceses iniciaron varias tentativas de ataque al Sur de Souchez, siendo aniquilados por el fuego alemán.

En el frente entre el Oise y las Argonas, hubo violentos combates de artillería y explosiones de minas.

En los bosques del Argona los franceses iniciaron varios intentos de ataque sin importancia.

En las alturas del Mosa, al Sudoeste de Las Eparges, se desarrollaron combates con éxitos alternativos. Las tropas alemanas se consolidaron en las posiciones que conquistaron como resultado de los pequeños éxitos locales obtenidos el día 17. Apresaron a tres oficiales y 310 soldados.

Teatro oriental de la guerra. — Los alemanes se han apoderado de Tuckum, Schiust y de Winan. Entre el Pissa y el Skawa los rusos asaltaron varias veces las posiciones conquistadas por los alemanes, siendo rechazados hacia el Narew.

Todo el ejército del general von Gallwitz progresa ahora hacia la línea del Narew, al Sudoeste de Ostrolenka-Novogorogiewsk, retirándose los rusos en este sector al otro lado del Narew. El número total de prisioneros hechos por los alemanes es de 100 oficiales y 28.770 soldados rusos.

En Polonia, entre el Vistula y el Pilica, siguen retirándose los rusos.

Entre el Vistula superior y el Bug continúan combatiendo las tropas del general von Mackensen.

Los rusos hacen esfuerzos desesperados para reconquistar las posiciones tomadas por los alemanes en Pilasz, Nource y Krasnoslaw. Una de sus divisiones de la guardia fué lanzada para decidir la suerte de la batalla, siendo aniquilada por los alemanes. Más al Este, hacia Grabowice, los austroalemanes forzaron el paso del Wolika.

En Sokal y al Norte de este pueblo los austrohúngaros atravesaron el Bug. Este avance obligó a los rusos a retroceder, durante la noche, en todo el frente, entre el Vistula y el Bug, tratando de resistir al Oeste de Prasnastaw. Los rusos sufrieron importantes pérdidas.

Las tropas alemanas al mando del general von Alz apresaron los días 16 y 17 de julio 16.250 soldados rusos, y se apoderaron de 23 ametralladoras.

—Después de la pérdida de los posiciones conquistadas por los alemanes, el grueso del ejército ruso se encontró cercado sin poder escapar.

Telegrafían de Atenas que el vicealmirante Kunduriotis se posesionará inmediatamente del alto mando de la escuadra griega, en lugar del contraalmirante Herr.

Comunican de Syracusa que en el crucero acorazado inglés Queen Elizabeth ha ocurrido una explosión durante su estancia en los Dardanelos. Al disparar un cañón de 28 centímetros saltó el cierre, produciendo grandes destrozos. Será necesario que el buque entre en dique para reparaciones.

NORDEICH, 20 de julio de 1915, á las once y treinta de la mañana.

VIENA. (Oficial). — Al Noroeste de Ilza, las fuerzas austrohúngaras se posesionaron de posiciones enemigas.

Tropas alemanas se han abierto camino en lo alto, al Oeste de Tazasnastow, entre Stairbieszow y Grabowice.

Al cruzar el río Wolica, han caído en poder de los austriacos 3.000 prisioneros rusos.

Al Norte y al Sur de Sokal, tropas de la reserva austriaca se han fortificado á orillas del río Bug. En esta ocasión han caído prisioneros 12 oficiales y 1.700 soldados rusos, y nos apoderamos de 5 ametralladoras.

En la noche del 18 al 19 de julio, los rusos han iniciado su movimiento de retirada sobre todo el frente, alejándose del campo de batalla.

Más allá de Saleszczyki, varios ataques rusos se han malogrado, teniendo el enemigo pérdidas importantes.

En la región de Goritz, la artillería italiana inició el fuego contra las posiciones de Doberdo y la cabeza del puente de Goritz. Las tropas austriacas han luchado con gran tesón, logrando rechazar á los italianos en toda la línea.

Ayer mañana, ocho cruceros italianos y doce torpederos han disparado contra Ragusa Vieja unos mil disparos.

Han resultado deteriorados un poco algunos edificios particulares, y no ha habido muertos.

Después que ha sido torpedeado el crucero italiano «Giuseppe Garibaldi», la escuadra italiana abandonó á todo vapor la costa austriaca.

CONSTANTINOPLA. En Seddulbahr el enemigo ha atacado las trincheras de nuestra ala izquierda, retirando diezmasos.

En el frente de Irak también ha intentado el enemigo atacar las posiciones turcas de Kalatunedjin.

SOFIA. La agencia Bulgare publica un parte, según el cual, el embajador extraordinario de Alemania en Constantinopla, Príncipe de Hohenlohe, ha sido recibido ayer tarde en audiencia especial por el Zar de Bulgaria, después de haber conferenciado con el Presidente del Consejo búlgaro, Radoslawow.

Por la noche marchó el embajador á Constantinopla.

LONDRES. Mr. Asquith ha declarado en la Cámara popular que el número de bajas en el frente de los Dardanelos en la Armada y en el Ejército británicos asciende entre oficiales y tropas á 8.084 muertos, 26.814 heridos y 7.536 desaparecidos.

La campaña de Italia

Parte oficial.

ROMA, 19. Parte oficial: «Sólo hay que señalar pequeños reconocimientos, con resultado favorable para nosotros, en la región de Tirol y Trentino.

Durante la jornada del 16, el tiro de nuestra artillería gruesa contra las defensas del enemigo del desfiladero de Predil ha continuado con eficacia, habiéndose provocado dos explosiones y un incendio que ha durado largo tiempo.

En el frente del Isonzo, la situación no ha cambiado.»

El Príncipe de Gales

Condecorado por Victor Manuel III.

LONDRES, 19. Con motivo de haber cumplido veintidós años de edad, el Rey Victor Manuel ha conferido la Orden de la Anunziata al Príncipe de Gales.

El Presidente Wilson

De regreso.

CORNISH (New Hampshire), 19. El Presidente Wilson ha marchado á Washington.

Submarinos perdidos

En el Adriático.

ROMA, 19. Algunos refugiados procedentes de Pola, que han desembarcado en Ancona, dicen que dos submarinos austriacos que salieron de aquel puerto, no han regresado y se consideran perdidos.

No llevaban comestibles más que para cuatro días, y las tripulaciones eran de veinte hombres.

Los italianos en Turquía

Dificultades para salir.

ROMA, 19. Telegrafían de Atenas al Giornale d'Italia que, según noticias de Asia Menor, los movilizados italianos y otras personas que lo desean no pueden salir para su país.

Las autoridades otomanas no oponen para ello una prohibición absoluta, pero señalan á los italianos para marchar á su país un puerto determinado, al que no pueden llegar.

Vagones detenidos

En Rumania.

ROMA, 19. De Bucarest telegrafían que las autoridades de Rumania han devuelto á Alemania algunos vagones que estaban detenidos é iban destinados á Turquía.

Los intereses del Kaiser

Grandes pérdidas.

ROMA, 19. Según una carta particular aquí recibida, el Kaiser está en una situación financiera muy precaria.

La guerra le ha costado hasta ahora un centenar de millones.

Turquía y Bulgaria

Cesión de territorios.

GINEBRA, 19. Telegrafían de Sofía que el Gobierno turco está dispuesto á ceder determinados territorios á Bulgaria para conservar su amistad.

Las defensas de Holanda

Proyectos del Gobierno.

AMSTERDAM, 19. El Gobierno holandés ha presentado en el Congreso un proyecto de ley para la construcción de una nueva esclusa y otros trabajos de defensa, que se calcula costarán quince millones de florines.

Bolsa de París

Cotizaciones.

PARIS, 19. 3 por 100 francés, 69,00; Exterior, 84,75; Libras, 26,225 á 26,425.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 19. Comunicado oficial: «La batalla entre el Vistula y el Bug alcanzó el 17 una extremada intensidad.

Nuestras tropas, con una admirable tenacidad, rechazan el formidable empuje enemigo.

En las direcciones de Lublin, el enemigo ha pronunciado ataques en todo el frente, concentrando principalmente sus esfuerzos en la región de Wilkolaz, donde rechazamos durante el día diez y siete ataques.

Grandes masas de tropas alemanas atacaron nuestras fuerzas de la orilla izquierda del Vepz.

En ese punto, el enemigo consiguió progresar hacia el Norte de la región de Izdehno, cerca de Krasnostave.

A pesar de las pérdidas sufridas por nuestras tropas rechazamos heroicamente los ataques enemigos, que se sucedían hasta bien avanzada la noche.

En la orilla derecha del Vepz, el enemigo sufrió tres grandes érdidas durante el ataque de nuestras posiciones sobre el río Volitz, donde montones de cadáveres enemigos resguardaban nuestras trincheras.

El 17 el fuego violentísimo de la artillería se extendió en todo el frente de los pueblos de Grobovetz y Berestic, completado con ataques de infantería encarnadísimos, que duraron los días 16 y 17.

A pesar de sus cargas á la bayoneta, los alemanes sólo consiguieron entrar en las trincheras de dos de nuestras compañías.

Entre el Goutchva y el Bug, cerca de Ilkowitz, Tzelontze y Konotopy, el enemigo intentó el 17 pasar sobre la orilla derecha del río; pero le rechazamos con acortados contraataques.

En la región de Riga y Schavli, la ofensiva enemiga sobre Toukoume Altantz continúa en esas direcciones.

El 17 se libraron combates donde numerosa caballería é infantería de ambos bandos tomaron parte.

Al Este del pueblo de Popelany hicimos, en un ataque ventajoso, 500 prisioneros alemanes, con 9 oficiales y 7 ametralladoras.

Un ataque enemigo al Norte de Chavli ha sido rechazado.

La ofensiva enemiga en la dirección de Prasnich que se perseguía en un dilatado frente nos obligó á concentrar nuestras posiciones más cerca del Narew. Esta maniobra nos fué impuesta por la necesidad de reunir nuestras fuerzas de la izquierda del Vistula, lo que hacemos sin impedimento.

Sobre el Dniester alcanzamos el 17 éxitos de bastante importancia contra las tropas enemigas que atravesaron el río durante ese día haciendo unos 2.000 prisioneros austriacos con siete ametralladoras.»

En la región del Cáucaso.

PETROGRADO, 19. Comunicado oficial del Cáucaso: «Continúa el tiroteo en la región del litoral.

En dirección de Moush y en el frente de Kop y Karmoundje continúa un combate encarnizado.

Nuestras tropas derrotaron á las turcas cerca de Kop y las pusieron en desbandada, cogiéndoles cuatro cañones.

Nada que señalar en el resto del frente.»

La lucha en Francia y Bélgica

Parte oficial francés.

PARIS, 19. Parte oficial de las tres de la tarde.

En Bélgica, el enemigo ha bombardeado esta noche con especial violencia nuestras trincheras de Saint Georges, así como el pueblo y la iglesia de Poesinghe.

En Artois, los alemanes han dirigido sobre media noche, al Oeste y Sudoeste de Souchez, y en un frente de 1.200 metros, un violento ataque, que ha sido totalmente rechazado.

En Argona, un ataque alemán en la región de Saint Hubert, ha sido rechazado.

En la selva de Apremont ha continuado la lucha de bombas y granadas, sin ataques de infantería.

En Lorena, en Manhoué-sur-Seille y en las orillas Sudeste de la selva de Parroy, se señalan algunos combates de vanguardias, donde hemos tenido siempre ventajas.

Tranquilidad relativa en el resto del frente.

EN PROVINCIAS

Noticias de Gibraltar

El espionaje.

LA LINEA. (Lunes, tarde.) Sigue comentándose en Gibraltar el descubrimiento, hecho por la Policía de la plaza, de un servicio de espionaje alemán.

Se dice que el obispo llamó varias veces la atención á su secretario, el sacerdote señor Vilaplana.

Aseguran unos que el mencionado sacerdote ha sido reducido á prisión, y otros dicen que ha sido expulsado.

Las autoridades se muestran muy reservadas.

El aniversario de la guerra.

Se hacen preparativos en Gibraltar para la conmemoración del primer aniversario del comienzo de la guerra, el día 4 del próximo agosto.

En dicho día cerrarán los establecimientos y oficinas del Gobierno.

El gobernador militar revisará las tropas de la guarnición y el batallón de voluntarios calpenses.

En el teatro Real se celebrará un mitin, y al terminar se organizará una manifestación popular, que se dirigirá al palacio del gobernador, y hará entrega de un mensaje de adhesión al Trono, cuyas conclusiones están sintetizadas en el dilema de vencer ó morir.

ESPAÑA ANTE EL CONFLICTO

Manifestaciones del conde de Romanones

El periódico «L'Espagne», de París, ha publicado las siguientes manifestaciones del conde de Romanones:

«En contra de ciertas afirmaciones, tengo que decir que ninguna de mis declaraciones anteriores contiene tendencias contrarias á la neutralidad, y afirmó una vez más que la actitud adoptada por el Gobierno está en acuerdo con los deseos expresados por el país. También yo he dado mi adhesión á esta política, que no podía ser eficaz realmente si no emanase del Parlamento.

Jamás he pensado que pudiéramos lanzarnos á la lucha actual; nosotros no tenemos motivo alguno para tomar parte en ella; ningún pacto nos obligaba, y además nadie nos excitaba á hacerlo. Estimo que nuestra neutralidad es perfectamente compatible con nuestras «ententes» y nuestras amistades anteriores.

La lucha actual no puede en caso alguno sugerir un motivo ó pretexto cualquiera tendente á interrumpir ó á desviar el curso de la política internacional que España ha seguido antes de la guerra, y que he practicado con ferviente entusiasmo cuando ocupaba el Poder.

Esta guerra, espantoso cataclismo que paraliza la marcha progresiva de la Humanidad, no debe agravar todavía más sus efectos deteniendo ahora, y cambiando después radicalmente, el desenvolvimiento de nuestra política internacional. Nuestros amigos de antes de la guerra deben continuar siendo nuestros amigos de hoy y de mañana, y la neutralidad no puede impedir en manera alguna expresar esta verdad á la faz del mundo; así haremos honor á nuestro pasado.

Los acontecimientos que se han desarrollado hasta el día demuestran que hemos desempeñado cuerdamente nuestro papel y nos invitan á persistir en el mismo camino. Esta paz de que gozamos actualmente la debemos á nuestros anteriores acuerdos con los Estados aliados, y cometeríamos un acto de insensatez cambiando de orientación á la hora del peligro.»

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

EL REGRESO DE MARINA

Despedida cariñosa.

TETUAN. (Martes, mañana.) El general Marina ha recibido á una Comisión, compuesta de veinte moros de Beni Madan, que fué á despedirle. La entrevista fué muy cariñosa.

El general Marina ha publicado una alocución de despedida, que dirige al ejército, expresando su deseo de que sea con su sucesor como fué con él.

«El Eco de Tetuán» recoge algunos detalles de la despedida de Marina á los elementos europeos, israelitas é indígenas, en las que expuso que llevase muy gratos recuerdos de su estancia en Tetuán.

Desde muy temprano, el palacio de la Residencia y sus inmediaciones estaban llenos de público, que acudía á despedir al residente general.

Todos los jefes y oficiales francos de servicio; el Cuerpo consular, de uniforme; todos los generales de los Cuerpos de este ejército; todos los delegados de los diversos servicios; el gran visir Ben Azuz, al frente del Maghzen; el bajá, con los moros notables de la ciudad; la comunidad hebrea, todo el elemento oficial y numerosos grupos representantes del elemento civil constituían el gentío inmenso que acudió á despedir al general Marina.

En el jardín y en el interior del palacio se veían también muchas señoras.

El general Marina recibió en el acto á todos, despidiéndose muy afectuosamente de las representaciones oficiales. Luego salió al patio y al jardín, estrechando la mano á todos y dedicando á cada uno cariñosas frases de despedida.

Una compañía del regimiento de Borbón, con bandera y música, hizo los honores de ordenanza.

Cuando partía el automóvil que lleva á Ceuta al general Marina, la batería de la Alcazaba disparó los cañonazos de ordenanza, mientras la música tocaba la Marcha Real.

El general ocupa un coche con su esposa é hija. En otro automóvil marchan su hijo político y sus ayudantes.

La despedida hecha al general Marina no ha podido ser más cariñosa.

Entre los que acudieron á despedirle figuraban tres moros de la montaña, jefes de aduana pacificados del otro lado del río.

El general Milans del Bosch.—Preparativos para recibir á Jordana.

Ayer tarde llegó á esta ciudad, procedente de Ceuta, el general Milans del Bosch, con su ayudante. Se ha hecho cargo interinamente de la Alta Comisaría.

Preparase un gran recibimiento al general Jordana, que se espera llegará el sábado próximo.

NUESTRO SERVICIO DE TURISMO Y VIAJES

EXCURSION A PORTUGAL

Nuestro servicio de Turismo y Viajes ha organizado una excursión á Portugal, cuyo programa publicamos á continuación.

A causa de la guerra europea, los españoles que deseen veranear fuera de su patria, sólo podrán hacerlo en el vecino país, cuyas históricas ciudades, paisajes bellísimos y playas pintorescas merecen sobradamente que se haga un viaje para admirarlos.

Estamos seguros de que la excursión será un gran éxito.

4 de agosto.—Salida de Madrid por el rápido de la noche. Llegada á Lisboa al día siguiente, á las dos y veintuno de la tarde.

5 de agosto.—Paseo en tranvía reservado y visita general de la capital. Regreso para cenar.

6 de agosto.—Excursión á Cintra, Almuerzo. Visita de los castillos y parques reales. Regreso por Monte Estoril. Cena en Lisboa. Esta excursión se hará en automóvil.

7 de agosto.—Visita de los monumentos, museos, iglesias, jardines y parques de Lisboa.

8 de agosto.—Salida para Thomar, en el rápido de las ocho y treinta de la mañana. Almuerzo. Visita del célebre castillo y convento de los Templarios, así como de las demás curiosidades de la ciudad. Cena. Salida para Bussaco.

9 de agosto.—Visita de los monumentos y de la selva de Busaco. Almuerzo, cena. Salida para Oporto á las veintiuna y treinta.

10 de agosto.—Por la mañana, visita de los monumentos y de las curiosidades de la ciudad. Se verán las famosas bodegas de Oporto. Almuerzo. Por la tarde, paseo en tranvía reservado hasta la embocadura del Duero (Foz). Cena.

11 de agosto.—Salida para Braga en el tren de las siete y veintisiete, y llegada á Braga á las ocho y treinta. Visita de la catedral y salida para Bom Jesús. Almuerzo en Bom Jesús. Visita y salida para Viana de Castelo en el tren de las diez y seis y cincuenta y ocho. Llegada á Vianna á las diez y nueve y veinte. Cena.

12 de agosto.—Paseo en coche por la mañana. Llegada á Santa Lucía y Britania (ruinas celtibéricas). Almuerzo. Salida á las catorce y veintiséis para Coimbra, donde se llegará á las diez y nueve y veinte. Cena.

13 de agosto.—Visita de los monumentos y curiosidades de Coimbra. Almuerzo. Salida para Leiria á las diez y seis y cincuenta. Llegada á las diez y nueve y veinte.

14 de agosto.—Salida temprano en coche para Batalha. Regreso de Batalha á las once y treinta. Almuerzo en Leiria á las trece. Continuación del viaje para Figueira. Visita de la playa. Cena.

15 de agosto.—Salida de Figueira á las diez y veinte. Llegada á Entroncamento á las doce y cincuenta. Almuerzo. Salida para Abrantes á las catorce y cuarenta y ocho. Llegada á las quince y veinticinco. Salida de Abrantes para Madrid, en el rápido, á las quince y cincuenta y siete. Cena en el tren.

16 de agosto.—Llegada á Madrid.

PRECIO POR PERSONA 500 pesetas

Comprendiendo:

- 1.º Billete de ferrocarril en primera clase desde Madrid hasta Madrid.
- 2.º Estancia en muy buenos hoteles.
- 3.º Gastos de excursiones en automóvil, coche ó tranvía reservado.
- 4.º Entradas á los museos, monumentos y demás curiosidades.
- 5.º Toda clase de propinas.

Un guía acompañará á los turistas desde la salida de Madrid hasta el regreso al mismo punto.

Las personas que posean ya billete para España, podrán obtener un «carnet» de excursión solamente para Portugal.

Pedid toda clase de informes á nuestro servicio de Turismo y Viajes, Arenal, 1.

Los pagos deberán ser hechos al señor administrador de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

UNA DESGRAC

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

20 de julio de 1865.

ZARAUZ, 19. El Sr. Oñate ha salido hoy de aquí para San Sebastián.

BARCELONA, 19. Esta mañana ha salido la goleta Favorita conduciendo 66 quintos a Málaga.

El vapor Vigilante, procedente de Palma, ha fondeado aquí a las ocho de la mañana.

DE SAN SEBASTIAN

EL VERANEO DE LA CORTE

Itinerario del tren real.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) Se ha recibido el itinerario del tren especial en que vendrán S. M. el Rey y la Reina.

Llegarán los Reyes a San Sebastián el miércoles, a las diez de la mañana.

La Reina Cristina.

Hoy permaneció sin salir del Palacio de Miramar S. M. la Reina Cristina.

El comandante general de Marina.

Mañana es esperado el crucero Río de la Plata, conduciendo a bordo el comandante general del Apostadero del Ferrol.

El general cumplimentará a los Reyes a su llegada.

La Infanta Isabel, de viaje

GIJON. (Lunes, noche.) La Infanta Isabel, durante la mañana, visitó el Instituto Jovellanos y la Escuela de Comercio.

Por la tarde estuvo en las fábricas de tejidos de algodón, y seguidamente marchó al Parque Infantil del barrio de la Calzada, donde un coro de 500 niños cantó el himno de la Flor.

La Infanta Isabel fué vitoreada con entusiasmo.

ACADEMIAS MILITARES

Intendencia.

AVILA. (Lunes, tarde.) Hoy aprobaron en la Academia de Intendencia el primer ejercicio:

D. Fernando Campuzano Gayón, D. José de Gile Lepe, D. Ignacio Royo Ulla, don Juan Noam García, D. Celestino Aranguren Burgón, D. José Díaz Trinidad y D. Juan Redondo Olase.

El segundo ejercicio: D. Silvano Común, Nadal, D. Germán Mari Estellés y D. Antonio Vila Ramón.

El tercer ejercicio. D. Silvano Común Nadal, D. Germán Mari Estellés, D. Julián Quintanilla Flores, D. Francisco Rodríguez Martínez Castillo, D. José Calvo Bernad y D. Pablo López Guzmán.

El cuarto ejercicio: D. Julio Soro Larrinaga.

El quinto ejercicio: D. Francisco Aizpuru Maristany.

Infantería.

TOLEDO. (Lunes, noche.) Han aprobado el primer ejercicio: D. Antonio Jiménez Gómez, D. Vicente Castillo García, D. Francisco Mira Monori, D. Alfonso Matías Mateo, D. Félix Sanz, D. Juan Rivas Alfredo, D. Ramiro Martínez, D. Francisco Ortiz Gómez, D. Francisco Durán Crespo, don Juan Dede Lacasa, D. Miguel Laguna Campos, D. José Navarro Manzanares, D. Carlos Magu Vidal, D. Bernardino Bouno Villaverde, D. Alfonso Infante Bernal, D. Antonio Díaz Rivera, D. Reyes Martínez Vera, D. Manuel Navarro, D. Ramón Alberdi Crespo, D. Manuel Ruiz Sánchez, D. Bartolomé León León, D. Federico García Ganga, D. Andrés Rayo Ponce de León, don José Pérez Giard, D. Joaquín Candelas Chinchón, D. Carlos Hernández González, don Alejandro Moreno, D. Buenaventura García, D. Juan Amor Vadel, D. Antonio Gómez Mantán, D. Francisco Soria, D. Francisco Morales Leal, D. José San Román Rubes, D. Martín Ramón Balcázar Soler, D. Tomás Guzmán Solano, D. Julio Arte Carbonell, don Antonio Jordán, D. José Fraile, D. Anibal Palacios Gómez, D. Alberto Herreros Torres, D. Adolfo Miranda, D. Antonio Mateo Romeo, D. José Lunas Goñi, D. Mariano Benavente López, D. Fernando Acosta Morales, D. Pedro Valdés Martel, D. Claudio Laporta, D. Pedro González Bermejo, D. Alfredo Morin, D. Carlos Sunico Peralta, D. Luis Hernández Ortega, D. José Navarro Gujarrero, D. Pedro Esteban García, D. Luis Figueroa Carrascal, D. Federico Morón Rubi, D. Francisco Sirana Enamorado.

Han aprobado el segundo ejercicio: D. Antonio Ramírez del Castillo, D. Rafael Álvarez Alonso, D. Eduardo Talens Hernández, D. Miguel Balac Bas, D. Enrique Castillo Potones, D. Alberto Corbiras Monati, D. César Fernández Pacheco, D. Andrés Ibernál Vila, D. Lorenzo Tejedor Itáñez, D. Emilio Pérez Hernández, D. Pedro Sánchez Pinilla, D. Luis Mendieta Falau, D. Alfonso Alcocer Martínez, D. Julio Delgado Alonso, D. Darío Fernando Reygada, don Miguel Egarra Tomás, D. José Villamandos del Río, D. Emilio Hernández Blanco, don Francisco de Santa, D. Francisco López Iglesias, D. Ricardo Cañadillas López, D. Ricardo Asensi Garci Martín, D. Adolfo Calenti Carriles, D. Antonio Fernández López, don

Francisco Marinas Zurbano, D. Miguel Sánchez, D. Vicente Furnie Carranzo, D. Pedro Mestre Matorell, D. José Marín Camacho, D. José Subirá Martín, D. Angel Gómez Rodríguez, D. Joaquín Marañes Portales, D. Guillermo Camacho Pérez, D. Juan Muñoz Crespo, D. Pedro Muñoz Santalla, D. Juan Ruano Laguna, D. Antonio Rado Peña, D. Alfredo Arderius Perales, D. José Sobral Sobral.

Ha probado el tercer ejercicio D. Gerardo Sanz Riero.

Han aprobado el cuarto ejercicio: Don Ramón Blanco Linares, D. Francisco Laborde, D. Fernando Fernández Linares, D. Manuel García Vallejo, D. Juan Monio Díaz, D. Gonzalo Alaez Torre, D. Pablo San Juan Acevedo, D. Adolfo Yoli Blanco, D. Ricardo Suárez Rosellón, D. Benito Gonzalo Pla, D. Juan Sancho Coloma, D. Francisco Pérez, D. Emiliano Quintanilla Barragán, D. Casto Fernández, D. Ramón Cueva Gutiérrez, D. Pedro Lara Revilla, D. Luis Andújar, don Gregorio Antonio Suárez López Llando, don José Bolaño López, D. Francisco Marín Moya, D. Antonio Ruiz Gru, D. Juan Suenrasta Palac, D. Juan Sánchez Rolo, D. Rufino González Soler, D. Modesto Martínez Taboada, D. Miguel Domínguez Pérez.

Han aprobado el quinto ejercicio:

Don Bernardo Venta Venta, D. Jesús Pérez Tajucos, D. Rafael Carbonel Munto, don Policarpo Murciano González, D. Jesús Claro Midarro, D. Emilio Pacheco Lijanos, D. Luis Ruano Beltrán, D. Manuel Salvador Fuenbuena, D. Manuel López Tejero, D. Mariano Gallego Ponzano, D. Fernando Gómez Alemán, D. Santiago Tabernero Andrés, D. Luis Selgar Villar, D. Agustín Carrasco, D. Miguel Guzmán González, D. Pablo López Andrés, D. José Hernández Navarro, D. Natalio Cortés Pujol, D. José Camacho Fonteni, D. Gregorio Martínez Mediero, D. José Rabas Peral, D. Francisco Teus Terón, don Francisco Trujillo Machacón, D. Miguel Hernández Bas.

Caballería.

VALLADOLID. (Lunes, noche.) En los exámenes de ingreso han aprobado el Reconocimiento y Gimnasia:

Don Luis Franco, D. Emilio Ucar, don José Acaso, D. Isidoro Vicente, D. Alfredo Martín, D. Fernando Cocido, D. Alvaro Villoria, D. José Díez, D. Manuel Sánchez, don Angel Calderón, D. Carlos Alzugaray, don José Romero, D. Juan Saugrán, D. Rafael Valero, D. Salvio Alonso, D. Luis Pérez Say, D. Virgilio Campo Séneca, D. Rafael Sousa y D. José Garnica.

Aprobaron el Francés y el Dibujo:

Don José Martínez Azcoitia, D. José Gallardo, D. Fernando Vizcaíno, D. Angel Trejo, D. Rafael Bahamonde, D. José Rodríguez Pavón, D. Nicolás Vázquez Parga, don Carlos Núñez, D. Gerardo Imaz, D. Nemesio Fernández y D. Benigno Quero.

Aprobaron Aritmética y Álgebra en los ejercicios oral y práctico:

Don Luis García Loygorri, D. Juan Jiménez, D. José García, D. Pablo Ibáñez, don Enrique Inclán, D. Federico Escofet, D. Federico Durán y D. Guillermo Moreno.

Aprobaron Geometría y Trigonometría en los ejercicios oral y práctico:

Don José López Pascual y D. Ramón Mier.

Artillería.

SEGOVIA. (Lunes, noche.) En los exámenes de ingreso aprobaron el primer ejercicio:

Don Santiago Lorente Armesto, D. Ramón Baladrón Carreño, D. Alfredo Martínez García, D. Francisco Labariego Sánchez, don Erasmo Soler Basa, D. Pablo Serra Vargas, D. José Maíz Albizu, D. Joaquín Calzada Bayo y D. Evaristo Meana Bruin.

Aprobaron el segundo ejercicio:

Don Joaquín Saminas Alfonso, D. Alejandro Sierra Silva, D. Francisco Gómez Palacios, D. Joaquín Romero Abreu, D. José Vento Pearce, D. Antonio González Sola, don Vicente López Jiménez, D. Francisco Martínez Larranal, D. Julián Suárez Inclán, don Tomás Salmerón López, D. Santiago Meroles Colina, D. Ubaldo Conejo Hernández, D. Pablo Moset Sánchez Carpio, D. Luis Esteban Valera, D. Manuel Calvo Fernández y D. Juan José Infiguez Mesa.

Aprobaron el cuarto ejercicio, Aritmética:

Don Antonio Rey Orduña, D. José Ozayas Menéndez, D. Pedro Melón Antón, D. José Más Gaminde y D. Joaquín Hernández Bararaca.

Aprobaron el quinto ejercicio:

Don Antonio Fernández Jiménez, D. Rafael Hufdobre Polanco, D. Luis Castro Romero, D. Carlos Urcola Fernández, D. Tomás Pérez Andrade y D. Antonio Reixach y Pérez Vargas.

Ingenieros.

GUADALAJARA. (Lunes, noche.) Han aprobado el primer ejercicio: D. José Alorda Bujosa, D. José María Peñaranda Barea, D. Onofre Mendiola Ruiz, D. Luis Hurdisen del Campo.

Han aprobado el segundo ejercicio: Don José Poveda Pagán, D. Antonio Cervero Jargés, D. Lucas Ortega Gómez, D. Luis Méndez Díaz, D. Francisco José Soriano Romero, D. Edmundo Ruiz Pueyo, D. Pedro Guitar Carretero, D. Bartolomé Muntaner Ciri, D. Antonio Góniz Rivero, D. Antonio Barriaba Espondaburu, D. Esteban López Sepúlveda, D. Antonio Garjio Hernández, D. Pompeyo García Vallejo, D. Constantino Jorda Rodríguez, D. Pedro Cañete Heredia.

Han aprobado el cuarto ejercicio: D. Eugenio Arizón Mejía, D. Julio Rodríguez Álvarez, D. Mario Soler Jover, D. José Rosado Núñez.

¿HACIA LA HUELGA?

Los marinos mercantes

En Barcelona.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) El gobernador ha citado a los representantes de los marinos mercantes para tratar del conflicto que se avecina con motivo de la huelga acordada para el día 28.

El objeto de la reunión es darles cuenta de unos telegramas recibidos de diferentes poblaciones y tratar de disuadirles de su actitud.

En Bilbao.

BILBAO. (Martes, madrugada.) Las Juntas directivas de las Asociaciones de capitanes y maquinistas de la Marina mercante han conferenciado telefónicamente con sus compañeros de Barcelona para anunciar que plantearán la huelga. Mañana se reunirá la Federación de marineros y fogoneros de Erandio para adoptar acuerdos, y no sería extraño que recayese el de secundar la huelga, a pesar de que carecen de fuerza societaria.

El secretario de la Federación de Barcelona ha anunciado la llegada a Bilbao de una Comisión de marinos de aquel puerto.

NOTICIAS DE PORTUGAL

La cuestión del vino de Oporto.—Tranquilidad.

VIGO. (Lunes, noche.) Según noticias recibidas de Portugal, con la presencia de tropas en los pueblos del Norte ha sido suficiente para restablecer la tranquilidad.

Sin embargo, en los referidos pueblos, donde en los pasados días se promovieron desórdenes, continúa latente el disgusto por la cuestión de la exportación del vino de Oporto.

En el resto del país la tranquilidad es completa.

TOROS EN PROVINCIAS

En La Línea

LA LINEA. (Lunes, tarde.) Nótase menos animación para la corrida de hoy, en que lidiarán toros de Concha Sierra los diestros Gallito, Belmonte y Larita con sus cuadrillas.

La desanimación obedece a las malas condiciones del ganado lidiado ayer.

El picador Céntimo.

Continúa en el mismo estado el picador Céntimo, de la cuadrilla de Belmonte.

Resultado con una luxación en la articulación escapulohumeral izquierda, siendo preciso cloroformizar al paciente para hacerle la cura.

El médico que le asiste cree que tardará veinticinco días en su completa curación.

Segunda corrida.

LA LINEA. (Lunes, tarde.) La entrada es más floja que ayer. Se celebra la segunda corrida con toros de Concha Sierra, actuando de matadores Gallito, Belmonte y Larita.

PRIMERO

«Aguardentero», cárdeno. Gallito lo recoge con la capa, lanceándolo admirablemente. Aplausos. La presidencia se duerme en el primer tercio. Toma el bicho seis varas. Los matadores son ovacionados en quites. Los peones de Gallito clavan dos medios pares de cualquier modo. Gallito empieza la faena con pases por bajo. Cambia de muleta a causa del viento. Sigue una faena de tirón. Cuadra el bicho. Señala el diestro un pinchazo. Pitos. Repite con media en buen sitio. Palmas y pitos.

SEGUNDO

«Corzalito», negro. Belmonte da seis verónicas y termina con media verónica colosal. Ovación. El bicho toma cinco varas por tres caídas. Belmonte es ovacionado en quites. Gallito y Larita son también aplaudidos. Vito coloca un par colosal. Ovación. Calderón hace lo propio, y es también ovacionado. Belmonte empieza con pases de pecho, molinetes, cambiados y rodilla en tierra. Gran ovación. Sigue la faena colosal. El público se vuelve loco. Da un buen pinchazo. Siguen pases rodilla en tierra. Nueva ovación. Entra derecho y deja una estocada monumental. Descabella a pulso. Música, prendas, ovación, orejas y rabo. Belmonte, aclamado, sale a los medios repetidas veces.

TERCERO

«Cucharero», cárdeno. Sigue la ovación a Belmonte. Un entusiasta le regala un cigarro puro de un metro de largo adornado con un lazo de los colores nacionales. Larita torea valiente, con los pies juntos, estirando bien los brazos. Palmas. Efectúa un quite al caer al descubierto un picador. Ovación.

Toma el toro el toro cinco varas por una caída y un caballo muerto. Larita coge los palos y hace moñas en la preparación. Clava un buen par. Palmas.

Repite con otro bueno, terminando el tercio los peones, que clavan más pares. La presidencia sigue dormida, alargando el tercio.

Larita empieza una faena buena y valiente, en los mismos pitones. Da pases de pecho, molinetes y se le ovaciona. Entra atracándose de toro y pincha en hueso, topando con el toro.

Repite la faena. Tirase derecho y deja una estocada monumental. Rueda el toro sin puntilla. Ovación y oreja.

CUARTO

«Estrellito», negro. Al salir sigue la ovación a Larita, que sale a los medios a saludar al público para corresponder a la ovación. «Estrellito» sale con muchos pies. Joselito lo torea magistralmente y es ovacionado. Con voluntad toma el bicho cinco varas y hay cuatro caídas y tres caballos muertos. Los matadores son aplaudidos en quites, especialmente Gallito y Belmonte. Cambiado el tercio. Joselito clava un par grandioso. Repite, previo un jugueteo, con otro buenísimo, cerrando el tercio con otro de poder a poder. Ovación.

Solicita de la presidencia permiso para clavar un cuarto par, y después de magistral preparación le cuega, adornando el morrillo con ocho palos, clavados todos en el mismo sitio. Provéese de muleta y estoque y manda retirar los peones. Recibe al toro con un pase de pecho de pitón a rabo con los pies clavados en el suelo. Siguen pases magistrales. Ovación. Da media estocada traserá, un poco tendida. Sigue la faena con pases de tirón, jugando con el toro. Pide la puntilla y al primer golpe acierta. Gran ovación, oreja y una pata. Regalo de mil pesetas del diputado Pepe Luis Torres, a quien brindó la muerte del toro.

QUINTO

Sigue la ovación a Gallito. Este sale a los medios de la plaza distintas veces. El toro se llama «Escapulario», berrendo en cárdeno, de mejor tipo que los anteriores. Belmonte veroniquea. (Palmas.) Toma el bicho seis varas, por dos caídas y tres caballos muertos. Es aplaudido un puyazo de Catalino. Los banderilleros clavan tres pares, sobresaliendo uno de Quilín. Belmonte empieza la faena con un pase por bajo y consintiendo al toro, al que encuentra difícil. La faena resulta inteligente, sobresaliendo un pase de pecho, que es aplaudido. Vito interviene en el momento crítico de sufrir Belmonte una colada peligrosa. Da media en buen sitio. Descabella a pulso al primer intento. (Ovación.)

SEXTO

«Seren», negro, abierto de pitones. Recorre el anillo varias veces. Larita abre de capa. Arráncase el toro, y sufre el diestro una cogida aparatosa, sin consecuencias. Toma el toro cinco varas, por tres caídas y dos jacos muertos. En quites no ocurre nada de particular. En el segundo tercio hay que apuntar un buen par de Calvente, que es aplaudido. Larita brinda al público de sombra. Ejecuta la faena ayudado por Joselito, que interviene con gran oportunidad en el momento de una colada peligrosa. Hace Larita una faena rapidísima, con pases violentos. Larga media en buen sitio, algo tendida. Termina descabellando con la puntilla al primer intento. (Palmas.)

El público ha salido satisfecho.

La corrida, en conjunto, puede calificarse de buena.

ANDALUCIA

El «Reina Victoria Eugenia».

CADIZ. (Lunes, noche.) Comunica por radiograma el capitán del transatlántico «Reina Victoria Eugenia» que el domingo, a las ocho de la noche, se encontraba frente a Cabo Frío.

CATALUNA

Noticias confirmadas.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) «El Progreso» dedica el número completo a la reseña del mitin del teatro Soriano, publicando íntegro el discurso de Lerroix, tomado taquígraficamente.

Confirma en la reseña el rótulo aparecido en la barandilla del primer piso, en el que se afirmaba que la neutralidad es una cobardía, y terminaba con un viva a los aliados.

El cartel y una bandera francesa que junto a él aparecía, fueron ovacionados. Confirma también que el delegado se retiró al repetir Lerroix la frase de su discurso de Tenerife, de que si España quería adquirir los medios materiales necesarios para levantarse de su postración, era necesario que de un modo ostensible, y de manera franca y resuelta, hiciese una declaración oficial de estar al lado de los aliados.

Cuando se retiró el delegado, el Sr. Lerroix continuó, siendo ovacionado por el público al repetir sus declaraciones a favor de los aliados, y al decir que debía España estar preparada por si se pedía algo más que una declaración platónica.

Confirma también la frase de que los emigrados españoles tomarían las armas para intervenir en la lucha internacional, y la invocación final al pueblo español para que ejecute tales aspiraciones.

Una vez terminado el discurso, que duró dos horas, dióse por finalizado el acto y se retiró el público sin incidentes y sin que interviniera la Policía.

Esto es lo que telefonamos, por ser hechos ciertos presenciados por nosotros y confirmados por «El Progreso» y demás periódicos locales.

Reuniones suspendidas.

Los mítines radicales anunciados para anoche fueron suspendidos por sus organizadores, atendiendo indicaciones del Sr. Lerroix.

La Mancomunidad.

Se ha publicado por la Mancomunidad el proyecto de arreglo de carreteras y caminos vecinales que se propone mejorar y construir en Cataluña.

De las carreteras, corresponden cuatro a la provincia de Barcelona, tres a la de Tarragona, dos a la de Gerona y tres a la de

Lérida, y un número parecido de caminos vecinales.

Además, se construirán trece puentes; de ellos, dos importantes: uno sobre el Llobregat, en la parte que comunica Prat de Llobregat con Barcelona, y otro sobre el río Tordera.

Revista del mercado.

Los arribos de productos extranjeros han sido esta semana de poca importancia.

La importación de artículos de la agricultura nacional ha sido regular.

Ni con unos ni con otros se ha animado el negocio en esta plaza.

A pesar de todo, los precios no flojean, manteniéndose firmes, debido a que continúa la expectación, así entre compradores como vendedores.

El mercado continúa provisto. Respecto a los productos de ultramar, la inseguridad de que las existencias que hay en plaza puedan ser oportunamente reforzadas, hace que los precios sean un poco más firmes.

La importación de los trigos ha sido restringida por los últimos reales decretos, y esto ha influido también en los precios.

De algodonos no ha habido importaciones, hasta el sábado, en que se recibieron siete mil bales.

Los precios se mantienen muy firmes.

NOVIAS Aprovechad la liquidación de esta fábrica de ropa blanca. LOS MADRAZO, 14.

GALICIA

VIGO. (Lunes, noche.) Se encuentra en esta población el obispo de Salamanca.

Tres niños abandonados.

ALCOY. (Lunes, noche.) Anoche, en la calle de San Juan, se encontraron tres niños que habían sido abandonados por sus padres.

El alcalde dispuso que fuesen ingresados los niños en el asilo.

VALENCIA

Madre e hija abrazadas.

VALENCIA. (Lunes, noche.) A las once de la noche, una mujer que estaba cuidando a su hijita enferma, la cogió en brazos, y para prepararle una medicina encendió fuego.

Las llamas prendió las ropas de la mujer, que ardiendo saltó al balcón pidiendo auxilio. Acudió un guardia de Seguridad, que derribó la puerta, y para apagar las ropas de la niña la cogió en sus brazos.

Apagadas también las ropas de la mujer, fué conducida al hospital, para lo que tuvo que atravesar la ciudad.

Los desgraciados gritos de la mujer produjeron gran impresión en los transeúntes. La desgraciada madre falleció a poco de ingresar en el benéfico establecimiento, y la niña quedó en grave estado.

En Valencia no habrá huelga.

VALENCIA. (Martes, madrugada.) Las impresiones recogidas con relación al conflicto de la Marina mercante son optimistas con respecto a Valencia.

Según referencias oficiosas, los marinos mercantes valencianos no encuentran dificultad en sus patronos para la inmediata implantación del reglamento del trabajo a bordo.

El pasado domingo conferenciaron algunos patronos con sus empleados, y la impresión que trasluce es favorable a una solución amistosa.

Fallecido cuando celebraba.

VALENCIA. (Lunes, noche.) Cuando estaba celebrando la misa el beneficiado de la iglesia parroquial de Santo Tomás, D. Luis Tatav, sufrió un desvanecimiento. Trasladado a la sacristía, le fueron administrados los Santos Sacramentos. Falleció a los pocos momentos, siendo producida la muerte por una afección al corazón, que hace tiempo padecía.

Los toros.

Han sido desancionados los toros de la corrida de la ganadería de Pablo Romero, que faltaban para completar las corridas de ferias. La buena presentación de los toros ha causado excelente impresión entre los aficionados.

CONTRA LA CALVICIE

existe solamente un verdadero remedio: «Elíxir Jonasil», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la caída del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida a las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas, 10 la botella.

VASCONGADAS

Llegada del ministro de Estado.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, tarde.) Ha llegado el ministro de Estado.

Fuó recibido por las autoridades y numerosos amigos.

En el hotel en que se hospedaba recibió a las autoridades, que le cumplimentaron.

Los periódistas le saludaron, y les dijo que desde mañana comenzaría a recibirlos a la hora de costumbre.

AVISOS UTILES

MAL OLOR DE BOCA, DESAPARECE con Licor del Polo.

MASAJE.—MANICURE.—Casa en París. San Sebastián, Mme. REGINA, Urbietta, 11, 2ª

SEÑORAS Vuestro vello desaparecerá radicalmente por tratamiento eléctrico garantizado. M. G. Pza. Jesús, 3, 1ª

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

20 de julio de 1865.

El marqués de los Castillejos estará en Madrid el día 30 de julio. Para esta misma época vendrá a la corte el Sr. Olóza, y hasta no sería imposible lo hiciera el mismo duque de la Victoria. Como para entonces se habrá promulgado la nueva ley electoral, se reunirá con este motivo el Comité progresista y acordará la actitud que deba tomar en la política. Por hoy las probabilidades están por el retraimiento. Ignoramos lo que se resolverá mañana.

Malas digestiones

Con frecuencia notan los enfermos la lengua sucia, mal olor de aliento, aguas de boca, estado bilioso, inapetencia, abatimiento, tristeza después de las comidas, eructos agrios, gases, pirosis, vahídos, pesadez de cabeza, ruidos de oídos, vómitos, dolor. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Almería a D. Antonio Tudela Tafalla, que desempeña igual cargo en la de Tarragona.

—Otra ídem id. id. de la provincia de Soria a D. Marcial Carballido, que sirve igual cargo en la de Almería.

—Otra ídem id. id. de la provincia de Tarragona a D. Carlos García Alix, que desempeña igual cargo en la de Soria.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden admitiendo la renuncia del cargo de vocal del Tribunal de oposiciones a Notarías determinadas, vacantes en el territorio de la Audiencia de Pamplona, al magistrado de dicho Tribunal D. Julio Lassala Izquierdo, y nombrando para sustituirle a D. Martín Perillán y Marcos, que desempeña igual cargo en referida Audiencia.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gobernación.—Dirección general de Seguridad.—Anunciando la provisión, mediante examen, de 100 plazas de aspirantes sin sueldo del Cuerpo de Seguridad en las provincias donde existan vacantes, a excepción de Madrid y Barcelona.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Carreteras.—Resolviendo consulta de la Jefatura de Obras públicas de Zaragoza sobre la forma en que deben ser sustituidos los certificados de aptitud para conducción de coches automóviles que sufren extravío.

Aguas.—Autorizando a D. Leonardo Flores, como apoderado de D. Agustín Flores, para derivar 200 litros de agua por segundo del río Guadalmena, en término de Alcaraz (Albacete).

—Ídem a D. Francisco Ricart, vecino de las Planas, para aprovechar durante diez años la piedra del cauce de la riera de las Planas ó río Riubrujen, para la confección de adoquines.

—Ídem al Ayuntamiento del Real Sitio de San Lorenzo del Escorial, para que ejecute las obras de abastecimiento de aguas de la población, y utilización de los saltos que se presenten en la conducción.

—Ídem al Ayuntamiento de Tarifa, para la imposición de servidumbre forzosa de acueducto para el establecimiento de la conducción de aguas potables a dicha ciudad con destino a su abastecimiento.

Y los decretos recientemente firmados por el Rey.

Centro de Hijos de Madrid

Este Centro que no cesa con sus iniciativas de contribuir con verdadero entusiasmo a toda obra de carácter filantrópico, en su última junta general reglamentaria acordó, por proposición de la Directiva, el que se creen refugios en las zonas más populares de la corte, donde recojan las criaturas menores de cinco años cuyas madres no puedan atenderlos durante el día por las necesidades de sus trabajos.

La aprobación por unanimidad de las cuentas del primer semestre de este año, y el crecido número de altas que cada día se reciben, prueban el espíritu de fraternidad que existe y la merecida importancia que adquiere la simpática Sociedad madrileña.

GRAN MUNDO

Desde Biarritz.

La gran artista Mme. Marx Goldschmidt, la eximia pianista que conquistó tantos laureles en compañía de Sarasate, durante muchos años, en los numerosos conciertos que dió en todas las capitales de Europa y de América, recibe de nuevo a sus amistades los domingos por la tarde, improvisando cada vez recitales interesantísimos, tocando siempre de memoria, pues no hay obra clásica que no tenga grabada en la mente.

Interprete admirable de Bach, Beethoven, Mozart, Haydn, Schumann, Schubert, Mendelssohn, Chopin, que es de los maestros a quien dedica con más frecuencia sus tareas artísticas; Liszt, Franck y Saint-Saëns y otros príncipes de la música, es ella también una notable compositora, y sus estudios y composiciones son verdaderamente dignos de los antes citados, obteniendo también un éxito entusiasta y bien merecido.

La hija de Mme. Marx Goldschmidt, la lindísima Bertilla, que tiene diez y ocho años, posee una voz hermosa, que va cada día aumentando, y a pesar de la timidez natural en una principiante, cede a menudo al ruego de sus amigas y canta primorosamente.

Todos los grandes artistas tienen lazos de amistad con Berta Marx y los que pasan por Biarritz siempre acuden a su casa y toman parte en aquellos conciertos improvisados, que aumentan su *charme* para el auditorio, que pide y elige las obras que se ejecutan.

La notabilísima cantante rusa madame Felia Litvinne viene a pasar el verano aquí y es amiga íntima de la gran pianista. Así es que seguramente cantará algunas veces en la magnífica sala donde se celebran los conciertos y que lleva el nombre de Sarasate, así como la avenida donde está sita la villa Navarra, que fué propiedad del ilustre violinista español y donde se hospedan ahora Berta Marx y su hija.

Entre las personas que acuden con más regularidad todos los domingos figura Su Alteza Real la Princesa Federica de Hanover, que tiene gran afición a la música.

La marquesa de Baroja y su hija la de la Gándara, rara vez faltan, así como la condesa Jorge de Montebello, y durante el verano, naturalmente, el auditorio aumenta con los aficionados al arte musical que residen en Biarritz.

Se están llevando a cabo las obras de desinfección, limpieza y pintura en el Casino municipal, que abrirá probablemente sus puertas en agosto.

El «baccarrá» quedará suprimido. Se celebrarán conciertos en el salón de música y funciones en el teatro.

La preciosa ópera vasca de Decrepit y Colín, «Maitena», que tan gran éxito obtuvo en Hendaya cuando se estrenó, se representará en el teatro de la Naturaleza, de Bayona, con una interpretación notable, en la cual tomará parte Mme. Lafargue.

La señora de Sanchis y su madre, la señora de Smith, reúnen con frecuencia a sus amigos en amenas comidas, en la elegante «villa» que lleva el nombre de su dueña, y que domina todo Biarritz.

La gentil Teresa Sanchis ayuda con mucha amabilidad a su madre y a su abuela en hacer los honores.

Hace pocos días aquellas amables damas reunieron a comer a una distinguida familia americana, los señores de Fragnet y su madre; mademoiselle de Cause y su hermano, un bizarró oficial que ha sido herido en la frente hace poco en La Bassée, donde peleaba con las tropas inglesas.

Interesantes detalles dió de la situación de las trincheras, de la mentalidad germana y de muchos pormenores referentes a la guerra, que resultaban sumamente instructivos.

Entre las personas recién llegadas y otras, cuyos nombres omitimos en anterior crónica, figuran los señores de Orian, el ex ministro D. Guillermo Osma, la señorita de Alcedo, los señores de Soriano (D. Fernando), recién llegado de Londres; la marquesa de Aulencia y sus hijos, el marqués d'Argenson, la Princesa Pignatelli-Larochefoucauld, los marqueses de Prat de Nantouillet, los señores de Carcer, D. Francisco de Iturbe, D. Agustín León y Castillo, los señores de Perojo, la condesa de Madrán, Mme. Choppin d'Arnouville, Mme. Labrousse, Mme. Le Motheux-Bourbaki, señores de Goyeneche (D. Lorenzo), señora de Degetau y su hijo D. Fernando Pignet, D. Jaime Almodóvar, la condesa viuda de Castilleja de Guzmán y su hija, la duquesa de Regla y los señores de Barbería.

También se encuentran en Biarritz los marqueses de Monte Hermoso, hijos de los duques de Castro Terrefío, que han arrendado una «villa».

Entre las personas que vinieron de San Sebastián recordamos a los marqueses de la Puebla de Parga, señora de Serrat, señoritas de Cárdenas, señora de Diosdado, señorita de Novallas, condes de Caudilla y sus hijas, el marqués de Mohernando, etc.

Los condes de Riudoms han llegado a San Juan de Luz; la condesa seguirá en breve a Montreux.

MADRIZZY

MAGIC-PARK

«LA SONAMBULA»

La popular ópera de Bellini dió nueva ocasión anoche para estimar cómo con una compañía compuesta por artistas modestos—porque ellos mismos tienen la discreción de reconocerse así—puede hacerse una excelente campaña.

La *Sonambula* fué muy bien interpretada por la Srta. Ottein, que adelanta visiblemente, y que salvó con singular fortuna las dificultades de su *particella*. Vizzani también alcanzó un éxito muy lisonjero. Produjeron ambos artistas muy grata impresión en el público, que no cesó de dedicarles toda suerte de manifestaciones de simpatía y agrado.

Las Srtas. Raúl y García Conde, y los señores Massiá y Del Pozo fueron afortunados intérpretes de los demás importantes personajes de la ópera de Bellini.

La orquesta, bajo la veterana batuta del maestro Urrutia, muy bien.

Al final de cada acto se levantó el telón varias veces en honor de los artistas.

La concurrencia, muy numerosa y muy distinguida, que llenaba el ameno parque, elogiaba a los artistas con mucho entusiasmo.

Bien merece tales elogios la brillante campaña que se está realizando en Magic-Park.

N. R. DE C.

El próximo jueves se verificará el estreno de la ópera *Rayo de luna*, letra del malogrado Fernández Shaw y el maestro Anglada. Completará el espectáculo un interesante programa.

LOS EXPLORADORES DE ESPAÑA

EL CAMPAMENTO DE LA PEÑOTA

El domingo, aprovechando la baratura de los trenes, visité el campamento que en las inmediaciones de Cercedilla han formado los exploradores de los distritos de la Latina, Palacio y Universidad.

El espectáculo que se ofreció a mi vista no podía ser más hermoso. Al lado del monte de La Peñota, en el sitio conocido por Fuente de los Tres Amigos, han establecido los exploradores su campamento, formado por multitud de tiendas de campaña de distintos modelos.

Allí acampan desde hace diez días medio centenar de muchachos, dedicados a prácticas de esculptismo, recreándose y oxigenándose a pleno pulmón, cuyo género de vida les proporciona tantos beneficios, que ha habido muchacho que en una semana ha obtenido un aumento de peso de cinco kilos y un notable desarrollo torácico.

En el campamento no se ha olvidado ningún detalle de utilidad para los muchachos.

Las cocinas instaladas por los mismos exploradores funcionan admirablemente, y desde ellas al sombrero convertido en comedor, con mesas y asientos formados en la misma tierra, han hecho un paseo, al que han bautizado con el nombre de Paseo Phillipsen, en honor del jefe de tropa de la Universidad, del mismo modo que han bautizado con el nombre de Avenida del Comandante Trucharte a la calle formada por las tiendas de campaña, en honor del jefe provincial de exploradores.

Los muchachos no han tenido que pedir permiso al Ayuntamiento para dar nombres a unas calles formadas en plena sierra, que desaparecerán dentro de algunos días y de las que el tiempo sólo quedará el recuerdo entre los exploradores que allí habitan ahora.

Próximo al alto mástil en donde ondea la bandera de la Patria, aparece un reloj de sol, formado con bordones y cuerdas; algo más retirados del campamento, dos ricos manantiales ofrecen agua pura y abundante, junto a un bosquecillo de corpulentos pinos; en el fondo de un valle corre un arroyuelo con bullicioso salto de agua en donde los muchachos se bañan, toman duchas y lavan la ropa, y ocultos con cañizos, en sitio apartado, han instalado unos originales kioscos de necesidad limpios e higiénicos.

El domingo fueron al campamento de La Peñota muchas personas de las familias de los exploradores y gran número de socios protectores de la patriótica institución, que regresaron encantados del estado de los muchachos.

Cuántas alabanzas se tributan a la institución me parecen débiles e innecesarias; pero justo es hacer resaltar la hermosa labor que en este campamento están realizando los señores Cabezas, Phillipsen, Trucharte y 'os subinstructores que les auxilian.

Vaya para todos ellos mi modesto pero entusiasta aplauso.—X. X.

FESTIVAL BENÉFICO

Hoy martes, a las diez de la noche, se celebrará en Magic-Park un festival a beneficio de la nieta del inolvidable maestro Gaztambide.

El programa es el siguiente:

1.º Preludio de la ópera *El barbero de Sevilla*, por la orquesta de Magic-Park.

2.º María Olimpia.—Canciones (del Hotel Palace).

3.º Los Cosmopolitas.—Bailes internacionales a transformación.

4.º Rafael Arcos.—Notable maquetista.

5.º Acto cuarto de la ópera *La Africana*, por la Srta. Nieto y Sres. Marqués, Valls, Fúster y Gaztambide.

Sinfonía de la zarzuela *Una vieja*, por la orquesta del Magic-Park.—Gaztambide.

6.º Dúo de la opereta *El Príncipe bohemio*, por la Srta. Rafaela Haro y el Sr. Marcén.

7.º *El flauto mágico*, por la Srta. Ottein.

8.º *Solico en el mundo*, entremés de los Sres. Alvarez Quintero, interpretado por la Srta. Haro y el Sr. Marcén.

Dirigirá la orquesta el maestro Urrutia.

En los intermedios, distinguidas artistas venderán flores, cuyo producto será en obsequio a la beneficiada.

El festival promete ser un acontecimiento.

Es seguro que la variedad del espectáculo y el fin benéfico a que se destina el importe de los ingresos llevará mucho público al ameno parque.

ZOTAL inglés es el verdadero y más eficaz desinfectante.

Ojo con las imitaciones de esta marca.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Firma del ministro.

Nombrando teniente fiscal de Ciudad Real, a D. Fernando Valverde y Camps.

Abogado fiscal de Sevilla, a D. Aureliano Bragado Pérez.

Ídem id. de Burgos, a D. Pelegrín Benito Landa.

Ídem id. de Pamplona, a D. José Rodríguez Berenguer.

Ídem id. de Palma, a D. Manuel Otaño Berroeta.

Jefe de Málaga (distrito de Santo Domingo), a D. Manuel Aguilera y Arrese.

Ídem id. de Jerez de la Frontera (distrito de San Miguel), a D. Juan Bautista Bello Ríos.

Ídem de Badajoz, a D. Francisco Alcántara Merchán.

Ídem de Albacete, a D. Alejandro de Paz y López.

Ídem de Avila, a D. Pedro Toboso y Sánchez.

Ídem de Sevilla (distrito de San Vicente), a D. Fernando Tercero y Acosta.

Ídem de Santiago, a D. José Méndez Novoa.

Ídem de Tuy, a D. Benito Ulloa Sotelo.

Ídem de Vera, a D. Eladio Niño Valmaseda.

Ídem de Utrera, a D. Mariano Ovejero y Mauri.

Ídem de Belmonte, a D. Ramón Barrena Yeregui.

Ídem de Borja, a D. José González Llanos.

Ídem de Granollers, a D. José María Alvarez Martín.

Ídem de Valverde del Camino, a D. Mariano Quintana Bonifaz.

Ídem de Balaguer, a D. Pedro de la Fuente y Pertegaz.

Ídem de Bande, a D. Guillermo Peinador y Vega.

Ídem de Carballo, a D. José Manuel Pedreira Castro.

Ídem de Chiclana, a D. Ramón de Cofar y Vargas Zúñiga.

Ídem de Bujalance, a D. Luis Jiménez Clavería.

Ídem de Almazán, a D. Mariano M. Fernández Rodríguez.

Ídem de Santofía, a D. Rafael María de Villasanté y Orié.

Ídem de Puerto de Cabras, a D. Alfredo Aguirre y Herrero.

Ídem de Puebla de Sanabria, a D. Vicente Cano Manuel.

Ídem de Egea de los Caballeros, a D. Fernando Ugarte.

Ídem de Arzúa, a D. Miguel Ángel Espinar y de Terre.

Ídem de Yeste, a D. José Valcarce y Chico de Guzmán.

Ídem de Olvera, a D. Manuel Bernabé Vicente.

Ídem de Valderrobres, a D. José Soler Pérez.

Declarando cesante, a D. Antonio Iglesias Fraga, juez de Granollers.

LA VILLA DE PARIS

67, ATOCHA, 67.

50 por 100 de rebaja, por fin de estación, en vestidos de tual, campo y playa, abrigos, blusas, batas, etc.

BIBLIOGRAFIA

Portugal (Cinco años de República. Impresiones de un periodista español. Prólogo de D. Luis López Ballesteros, director de *El Imparcial*), por D. Félix Lorenzo.

Nuestro querido amigo y compañero el redactor jefe de *El Imparcial*, D. Félix Lorenzo, ha reunido en un lindo libro, ilustrado con preciosas e interesantísimas fotografías, sus crónicas periodísticas sobre Portugal.

Tres veces ha ido profesionalmente a la nación vecina. Cuando estalló la revolución. Cuando los paivantes pretendieron restablecer la Monarquía. Cuando los elementos democráticos pusieron fin sangrientamente a la dictadura del general Pimenta de Castro, el viejo amigo de Arriaga.

Félix Lorenzo, escritor ágil, ameno, muy periodista, en el buen sentido de la palabra, es decir, observador, pintoresco, analizador del detalle y del matiz, describe en sus bellas crónicas los tres grandes momentos que han vivido los portugueses en sus cinco tumultuosos años de República.

Conocíamos ya todos los trabajos que forman el tomo. Los hemos leído de nuevo. Agrupados por orden de fechas resultan más interesantes aún. Son la historia verdadera, imparcial, de las convulsiones lusitanas, escrita al día por un hombre sin prejuicios, perspicaz, agudísimo, muy culto, que no se deja llevar de la impresión primera, que medita, que se informa, que mira, que escucha, que interroga a los actores principales de la emocionante tragicomedia, que se confunde con el pueblo ardoroso, conmovido, siempre en convención, y le sorprende en sus horas de entusiasmo, de desilusión y de coraje.

Es una labor muy considerable y altamente meritoria la hecha por Félix Lorenzo. Habría sido una lástima que hubiese quedado fragmentaria, dispersa, en las colecciones de *El Imparcial*. Al recogerla, ordenada, en un libro, Félix Lorenzo ha prestado un gran servicio a los españoles clarividentes que se preocupan de las cuestiones portuguesas.

No se crea que Félix Lorenzo es un iluso del iberismo. En el último de los artículos del volumen expone claramente su opinión acerca del tema, siempre espinoso y candente, de la Unión Ibérica. Y esa opinión es algo más que una exaltación lírica. Es hija de la observación directa de los dos medios nacionales, el español y el portugués.

Y merece que se la tenga en cuenta en nuestra patria y en la República vecina.

El prólogo que ha escrito para *Portugal* D. Luis López Ballesteros, es notabilísimo.

V.

CEDULAS PERSONALES

Se recuerda a los contribuyentes que la prórroga concedida por el alcalde para la adquisición de cédulas sin recargo, termina el 31 de este mes.

ESTE DIARIO

NO PERTENECE

AL «TRUST»

TRIBUNA LIBRE

LA GUERRA Y LA ESCUELA

El problema de la cultura mundial es el que necesita solución más exacta, pues resuelto acertadamente este problema, a más de ser un hecho el mejoramiento material de los pueblos, la paz del mundo, por la creación de una verdadera fraternidad entre los hombres, jamás se vería turbada.

Para que la escuela despierte por todas partes la clara y precisa percepción de la vida, que no es, ni mucho menos, sembrar la muerte, es preciso que aquella sufra una radical reforma, empezando por desterrar del espíritu del niño toda idea de insana ambición, todo deseo de lucha innoble, todo ese afán de conquistista y ampliación de dominio que originan esas horribles matanzas de hombres.

Las naciones—dice el abate Lemire—son como los bosques: se reforman por el pie, no por la cabeza. El día que en la escuela se inculquen al niño sentimientos de humanidad y de respeto hacia sus semejantes, en vez de despertarle instintos guerreros por medio de ejercicios militares y de la apogía de los hechos sangrientos de la humanidad, se habrá conseguido hacer una generación pacífica, que vivirá en una completa armonía, laborando de igual modo por el engrandecimiento colectivo que por el individual.

Es compatible mantener latente el patriotismo y desarrollar entre los hombres una sincera protección internacional que conduzca al mutuo auxilio en todos los órdenes de la vida. Para ello es necesario, en primer término, que la emulación no esté inspirada por la envidia, y, en segundo lugar, que la avidez de éxitos esté orientada en sentido del bien de la humanidad tanto como en el beneficio propio.

A la escuela corresponde corregir todos esos defectos individuales que se oponen a la obra de civilización y de paz, que haría feliz la vida del hombre, bastando para ello con que los maestros instruyan a los niños respecto al gran deber que cada cual tiene que cumplir en el mundo, no sólo conservando lo que sus antepasados le legaron, sino contribuyendo en la medida de sus fuerzas, y dentro de la mayor armonía con el prójimo, a ampliarlo en honra y provecho de las generaciones venideras.

No podemos menos de abominar de ese sistema en boga que consiste en encaminar los esfuerzos del maestro en el sentido exclusivo de la instrucción, relegando a segundo término todo cuanto se refiere a la educación del niño, merced a lo cual se van formando generaciones, indudablemente muy cultas, pero también muy desprecupadas en lo que se refiere al humanitarismo y al respeto al prójimo, y muy inclinadas, en cambio, al egoísmo, a la ambición inhumana, al cultivo de las pasiones, y por ende a la envidia, al vicio y al deseo de dominar en todo y por todo, que conduce a esas luchas fratricidas que ensangrientan la historia de la humanidad.

Es el maestro quien mejor puede presentar al niño las cosas en forma favorable o desfavorable, haciéndolas aparecer bonitas ó feas, deseables ó odiosas, según la finalidad que persiga al enseñárselas. Es el maestro el que despertará en el niño, quizás inconscientemente, lamentables instintos belicosos si, al enseñarle las biografías de los grandes guerreros, trate de hacerle sentir admiración profunda hacia ellos. Hace mal el maestro elogiar a un César ó a un Clovis, sin mencionar, más enoquiásticamente aún, a los legionarios que, al abandonar la espada por el arado, aseguraron nuevas provincias a Roma, del mismo modo que los guerreros franceses, al establecerse en las tierras que acababan de conquistar, lograron crear una de las más hermosas civilizaciones, más que por la fuerza de las armas por un maravilloso cultivo de aquellas tierras.

¡Cuán distintamente se deslizaría la vida de los hombres si en la escuela recibieran una sólida instrucción y una educación basada en la caridad y en el respeto al prójimo! A buen seguro que el cumplimiento del deber y la defensa del derecho se subordinarían a aquellas virtudes, más que hoy lo están, y el número de las rencillas humanas disminuiría, solucionándose, en forma menos sangrienta que la actual, las pocas que subsistieran.

A los Gobiernos de todos los países compete combatir esa intensa sensualidad, ese egoísmo odioso que reinan en la sociedad moderna, y hacer que de la escuela salgan esos movimientos de piedad, de filantropía, de compasión y de abnegación, necesarios para vivir en paz, y que parece se han ausentado del mundo.

J. GARCIA BERMEJO

¿Va usted a Madrid?

No deje de visitar la casa de moda LA INDIA, Montera, 12. Casa especial para señoras.

Selecto chantilly en pasteles, cajitas y postres.

HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glacé y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas Indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis).

Nata a la catalana en las típicas hojas.

Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio.

Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, fiambres.

Cervezas, te, licores. Degustación de Kefir, Joghurt y Foso-Cacao.

MONTERA, 12. Teléf. 4.168. «LA INDIA».

Teléf. 4.168. MONTERA, 12.

AGRICULTURA - INDUSTRIA - COMERCIO - NAVEGACIÓN

LO DE SIEMPRE

De nada valieron las quejas, súplicas y protestas de los agricultores ante las noticias que se adelantaron acerca de la cuestión de los trigos. El Norte de Castilla, que en esta ocasión, como en todas, marcha a la vanguardia para defender los intereses del labrador, algunos otros periódicos y revistas, las personas caracterizadas que se han hecho eco de voces recogidas en el campo, todos cuantos vimos cerca el peligro y nos esforzamos por alejarlo, hemos perdido lastimosamente el tiempo; la Gaceta del 12 del corriente ha publicado una real orden que marca los derechos arancelarios del trigo y las harinas para el presente mes en 120 y 100 pesetas, respectivamente, por cada 100 kilos!

En el preámbulo de la real orden se reconoce que los trigos están en baja; se afirma que la cosecha de este año es suficiente para el consumo del país, y aun se habla de cargamentos contratados en el Extranjero, y otros que están a punto de llegar... Y después de todo eso, fundándose en una disposición que fué dictada cuando las condiciones eran otras, y que establecía una regulación automática, únicamente admisible en tiempos muy adversos, se establecen unos derechos irrisorios, para enmascarar malamente la total franquicia.

Y esto se hace cuando el productor modesto tiene forzosamente que vender su cosecha, no al consumidor, sino al intermediario. El Sr. Bugallal sabe muy bien que esos dos pesetas por 100 kilos no influyen para nada en la importación, y en cambio sirven para malos manejos en el comercio interior. El Sr. Bugallal no ignora que llega el instante en que tienen que vender aquellos a quienes el Estado debe proteger por todos los medios. El señor ministro de Hacienda conoce perfectamente que, si aun en contra de toda probabilidad, el agricultor pretendiera un abuso—abusar el labrador pobre, el necesitado, el que no puede esperar,—el Gobierno tiene a su alcance toda clase de medidas y garantías para evitarlo, y ejemplos bien recientes tiene en las incautaciones efectuadas.

Pero es el absurdo terror que existe a las alzas en el precio del pan y los conflictos que provocan lo que origina este jugueteo de aranceles, que arruina al agricultor, y es preciso que todos sepan que las bajas en los mercados trigueros ni por casualidad llegan nunca al consumidor de pan, y que este problema del precio del pan será eterno porque los gobernantes quieren que lo sea, no habiendo faltado entre ellos quien se comprometió a resolverlo, por lo que a Madrid concierne, sin que se le aceptara tal compromiso y se le facilitaran los medios para llevar a cabo su empresa.

Nada causa mayores males en los intereses de la producción que la inestabilidad del arancel, y, como muy bien dijo recientemente el Sr. Matesanz, «es preferible el absurdo, la injusticia, a las modificaciones dentro del período legal en que la ley determina que debe regir un arancel».

Estamos atravesando una situación completamente anormal—se nos dirá,—y ella lo justifica todo. Perfectamente; por eso el agricultor nada dice de la prohibición de exportar. Pero si aquí existe bastante trigo para el año, y ello se confirma oficialmente; si no puede salir ese trigo y si el Gobierno tiene perfecta posibilidad para evitar precios abusivos, ¿para qué reducir a su cuarta parte los derechos arancelarios?

¿Es que se pretende que las primeras materias que constituyen las cosechas recogidas en el campo sea lo único que se venda más barato que en tiempos normales? ¿Es que el agricultor es un ciudadano distinto a los demás en sus derechos, que tiene que pagar a precio de oro los abonos, las máquinas, los trajes con que se viste, las botas con que se calza, todo cuanto necesita adquirir, y en cambio se le pone en condiciones de que tenga que tirar sus producciones? ¿Acaso los granos, exceptuando el trigo, los aceites, los vinos, las frutas, no se cotizan a precios menores que antes de la guerra?

Lleva muchos años el agricultor español esperando pacientemente que las clases directoras se ocupen de él, ayudándole en una medida prudente a los magnos problemas de crédito agrícola, comunicación, transportes, instrucción práctica, y mil más, y sólo tiene contestación a sus ansias con medidas que significan injustos castigos. ¿No será imprudente desafiar los peligros en tal forma?

JOSE ARAGON

PARA PRESERVAR LOS ALMENDROS DE LOS HIELOS

Un agricultor de la Segarra ha publicado una nota dirigida a dar a conocer un medio para retardar la floración de los almendros, y por lo mismo asegurar sus cosechas, que las más de las veces se pierden por los efectos de las heladas.

El procedimiento, o mejor dicho, los procedimientos, pues dos son los que el autor de la nota recomienda, consisten en retardar la marcha vegetativa de los almendros, y esto se logra descalzando los árboles y dejando en contacto del ambiente algunas de sus tiernas raíces, para que los fríos de la noche detengan la propensión de estos vegetales a ponerse en actividad.

Otro recurso, todavía más fácil y quizás más eficaz, parece consistir en rayar el árbol, esto es, abrirle unas sangrías con un instrumento cortante a lo largo del tronco, haciendo que la separación de la piel que con las heridas se establece, dé paso a los aires, haciendo sentir su influencia directamente en el interior del árbol y mitigando así la propensión que muestran a iniciar prematuramente su vegetación.

Asegura el autor de la nota que habiendo aplicado este método a diferentes clases de

frutales, ha obtenido siempre resultados satisfactorios.

Como cuesta bien poco el hacer un ensayo, vale la pena de comprobar el valor real de los procedimientos del arboricultor segarrés.

CONSERVACION DE LA LECHE

Para lograr que la leche no sufra prontas alteraciones en el verano, el procedimiento más práctico es el de enfriarla con rapidez recién ordeñada. Este enfriamiento sólo se consigue en buenas condiciones haciendo uso de los aparatos refrigerantes, y aun cuando la cosa es bien sabida y comprobada, sólo en establecimientos de alguna importancia los utilizan, siendo muchas las vaquerías y explotaciones pecuarias en donde aún se emplean envases introducidos en agua, que en modo alguno pueden cumplir su objeto con cierta perfección.

Esto es tanto más de extrañar cuanto el refrigerante no es un aparato caro ni exige instalaciones especiales, bastando el contar con un grifo de agua corriente.

Entre los diversos refrigerantes que se construyen, unos de los más prácticos y sencillos son los capilares «Lawrence», con los cuales en muy pocos minutos queda la leche casi a la misma temperatura que el agua que se utilice.

SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRÍCOLA

Pasaje de la Alhambra, 1.—Madrid.

EL AUTOMOVIL EN LOS ESTADOS UNIDOS

Es asombroso el desarrollo que la máquina o motor del automóvil está adquiriendo en los Estados Unidos, lo cual corre parejas con el abaratamiento del vehículo. Uno muy bueno de cuatro cilindros puede comprarse por dos mil pesetas, y de esos se fabrican y venden cerca de mil todos los días.

Las ganancias de la Compañía que fabrica este tipo de automóvil se calculan en 50 millones de pesetas anuales; los empleados de la fábrica ganan sueldos elevados y tienen participación en las utilidades.

Casi todos los fabricantes hacen modelos de seis cilindros, algunos hasta de ocho, y un modelo de 1916, que ya está en el mercado, es de doce.

Un inventor de Brooklyn, ciudad de Nueva York, está trabajando en un motor de treinta y dos cilindros, sin válvulas, que podrá venderse muy barato, y que, en materia de flexibilidad, eficiencia y fuerza, deja muy atrás todos los otros, no importa cuánto cuesten.

PREVISION DEL TIEMPO

Las indicaciones escritas en los barómetros no deben tomarse como datos ciertos y seguros. Las variaciones de altura barométrica, seguidas con algún orden, son las que pueden dar norma para obtener pronósticos, teniendo presentes las reglas que siguen:

- Cuando el barómetro sube.
- 1.º Si sube lentamente y durante largo tiempo, el sostenimiento a la vuelta del buen tiempo es cosa segura.
 - 2.º Si asciende rápido y con sacudidas y el tiempo es malo, no puede esperarse que mejore, o si hay mejora, será muy accidental, y el mal tiempo continuará.
 - 3.º Si hace buen tiempo y, estando bajo el barómetro, sube bruscamente, debe esperarse una perturbación fuerte (tempestad, borrasca, etc.).
 - 4.º Si está muy alto, o el cielo se cubre, ó tiene tendencia a nublarse.
 - 5.º En invierno, un alza fuerte anuncia la helada.
 - 6.º Si el barómetro sube después de un descenso lento, la lluvia comienza, y el alza dura, en general, tanto como la baja que la precedió.
 - 7.º Si el barómetro se sostiene muy alto durante varios días, el tiempo que haga (bueno ó malo) persiste; si es bueno, caso el más frecuente, durará mucho en esa forma.

Cuando el barómetro baja.

- 1.º Si el descenso es muy lento, continuo y hace buen tiempo, se mantendrá así hasta el momento en que el barómetro comienza a subir; si desciende mucho y sube con alguna brusquedad, anuncia una perturbación muy fuerte.
- 2.º Si desciende con rapidez hasta muy bajo, una tempestad y mal tiempo durante muchos días, deben esperarse; después sube con lentitud.
- 3.º Una baja rápida y corta (un milímetro por hora durante tres ó cuatro horas) indica que una tormenta (si hace calor) ó una granizada están próximas.
- 4.º Los descensos débiles y lentos (tres ó cuatro milímetros como maximum) no indican cambio de tiempo.
- 5.º En invierno, una baja lenta anuncia lluvia; si el termómetro está bajo, nevará.
- 6.º Una baja súbita y pronunciada es seguida de vientos del Oeste. (Esta regla puede variar según las localidades.)
- 7.º En fin, cuando la oscilación diaria es regular, tómese como un signo de buen tiempo; si durante el curso de un período bueno se convierte en irregular ó desaparece, anuncia lluvia.

SUCESOS DEL DIA

Carrero muerto.
Al bajar la cuesta de Morata un carro procedente de Colmenar de Oreja, se espantaron las mulas y emprendieron vertiginosa carrera. En el interior del vehículo iban los carreteros Facundo Jiménez Peña y Tomás Martínez.

—Facundo, al ver el peligro, descendió para echar el freno, y fué alcanzado por el carro, pasándole las ruedas por encima.

Su compañero lo acomodó en el carro hasta llegar a Vallecas, donde los médicos certificaron que había fallecido.

Ratero detenido.

Don Francisco García Pérez, de treinta y cinco años, detuvo en un tranvía de la calle de Preciados a un ratero, en el instante que trataba de sustraerle la cadena de oro de su reloj.

Del detenido hizo entrega a los guardias de Seguridad.

Denuncia.

Francisco Nochelle, corredor de alhajas, denunció a una joven llamada María López González, que le había alquilado el día 1.º dos mantones de Manila, que no le ha devuelto aún.

María los ha empeñado en 250 pesetas.

Un borracho.

Pedro López Rivas, de cuarenta y ocho años, panadero, fué curado en la Casa de Socorro del Centro de heridas en la cabeza, que se produjo al caerse, como consecuencia de la enorme borrachera que padecía.

Hurto.

Josefa Llanos, que vive Bastero, 22, denunció a una mujer como supuesta autora del hurto de 125 pesetas, que la denunciante guardaba en un baúl, cuya cerradura fué violentada.

BOLSA DE MADRID

FONDOS PUBLICOS	Día 17	Día 19
4 por 100 perpetuo interior.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales...	70 95	70 95
» E de 25.000 »	71 20	71 20
» D de 12.500 »	72 10	72 10
» C de 5.000 »	74 75	75
» B de 2.500 »	75 40	75 80
» A de 500 »	76	76 50
» G y H, de 100 y 200 »	76	76 50
En diferentes series...		
Fin corriente...		70 95
Fin próximo...		
4 por 100 amortizable		
Serie E de 25.000 ptas. nominales...		
» D de 12.500 »	83 25	83 25
» C de 5.000 »		83 25
» B de 2.500 »		83 25
» A de 500 »		
En diferentes series...		
5 por 100 amortizable.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales...		92 40
» E de 25.000 »		92 50
» D de 12.500 »		93 25
» C de 5.000 »		94 35
» B de 2.500 »		94 50
» A de 500 »		95 50
En diferentes series...		
Obligaciones del Tesoro...	100 05	100 15
Cédulas del Hipotecario 4 por 100...		92
Idem, id. 5 por 100...		102 25
Ayuntamiento de Madrid.		
Emp. 1863. Obligaciones 100 ptas...	75	74
Idem por resultados...		
Idem expropiaciones interior...	90 50	
Idem id. en el ensanche...		92
Idem Deuda y Obras Villa Madrid...		
Idem de 1914...		
Bancos y Sociedades.		
Accionés Banco de España...	445	445
Compañía Arrendataria Tabacos...	257	259
Banco Hipotecario España...	187	
Idem Hispano-Americano...		98 50
Idem Español de Crédito...		
Idem Español del Río de la Plata...	280	280
Idem Central Mexicano...		
Unión Española Explosivos...	228 50	
Accionés M. Z. A....	244 50	
Idem Norte de España...	344 50	345
S. G. Azucarera, acc. preferentes...		
Idem ordinarias...	11 50	
Idem Obligaciones amortizables...		
Ferrocarriles...	51	991
Altos Hornos...		
Francos...	95 20	94 65
Libras...		25 05
Después de la hora oficial en el correo: últimos cambios.		
4 por 100 interior fin de mes...		
Idem próximo...		
Cambio más alto, fin de mes...		
Idem más bajo...		
Cambio más alto del próximo...		
Idem más bajo...		
Por la mañana en el Banco.		
Últimos cambios...		

TOROS Y TOREROS

El estado de Malagueñín.

El valiente banderillero Enrique Pérez (Malagueñín), herido por un toro de los lidiados el domingo en Tetuán, se encontraba anoche algo mejorado.

La herida tiene bastante profundidad, pero como se le hizo sutura, es fácil, si los puntos no supuran, que el muchacho pueda torear el domingo próximo.

Novillos en Valladolid.

El domingo se celebrará en Valladolid una corrida de novillos.

Se lidiarán seis de Tres Palacios, por los diestros Pascual Bueno, Bonarillo y Habanero.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Comisiones mixtas.
Aprobóse el cargo de vocal interino de la Comisión mixta de León a favor del comandante de Infantería D. Eduardo Recas.

Retiros.

Concedióse el retiro para Madrid al teniente coronel de Carabineros D. Antonio Vicente Moreno y al oficial primero de Oficinas Militares D. Angel Brulintos Díez.

Vuelta á activo.

Se concedió la vuelta al servicio activo al archivero primero de Oficinas D. Joaquín García.

Matrimonios.

Concediéronse reales licencias para que puedan contraer matrimonio al primer teniente de Caballería D. Benjamín García Alemany y al escribiente de Oficinas D. José Ríos García.

Transportes de mercancías

desde las estaciones férrreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias á domicilio.
Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.
Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Telé. 801.

COMERCIO.-INDUSTRIA.-PROFESIONES

Guía para viajeros y compradores

MADRID

ALMACENES DE MUEBLES

EXPOSICION DE MUEBLES
de alcobas, comedores, salas de tilo y novedad. Decorado de habitaciones. Dirección plaza de Celenque, 1.—A. VALLEJO. Exportación á provincias.

ALMACENES DE PIANOS

CASA R. ALONSO, VALVERDE, 22
Pianos nuevos de las mejores marcas.—Al contado y plazos, desde 25 ptas.—1.ª Casa en pianos de ocasión, garantizados.—Alquileres.

CEMENTOS

EL LEÓN
MARCA REGISTRADA
CEMENTO PORTLAND
MADRID ALCALÁ, 47

ORDEN BOTIJIL

Salida de nuestro Rápido para Alicante

Estación de Atocha, 19 (5 tarde).

No hace muchas horas (hijos adorados pertenecientes a la Orden, y claro está que Nos hablamos ahora á todas las agrupaciones que la constituyen) que en la plataforma de un tranvía que prestaba servicio por la calle Mayor, Nos á él subimos, y poco después ascendieron al mismo coche un eminentísimo orador, auditor de la Rota, y un muy ilustrado joven, encargado de dirigir el a b c de la instrucción pública en España.

Entre aquellas altas personalidades y la humilde persona de Nos se cambiaron los saludos de rúbrica, y tanto el alto funcionario del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, como el eximio orador sagrado, empezaron á hacerse lenguas de nuestra amantísima Orden, del éxito que nuestras peregrinaciones han alcanzado, comenzando seguidamente á panegarizar los documentos que Nos al aire lanzamos, de tal forma y manera, que extáticos, aturridos, ó tal vez, sin darnos cuenta, enfatuados, á punto estuvimos de caer redondos desde la plataforma al santo suelo al llegar frente á La Colonial, en donde la escena apologética se desarrollaba.

EXALTACION

La Oratoría y la Instrucción, la Instrucción y la Oratoría, en la citada ocasión, elevaron á la gloria á nuestra Corporación.

Tal vez esto traiga cola; mas Nos aseguraremos, sin mentira ni parola, que si á Nos llaman, no iremos á la Academia Española.

Y dicho esto, porque de callarnos hubiéramos hecho explosión, diremos que la agrupación levantinoalicantina que hallase en los amplios andenes, dispuesta á partir para el Jordán en breve tiempo, hallase animadísima y nada taciturnas las muchas personas que á los peregrinos han acudido á despedirles, entablándose entre unos y otros animados diálogos.

—Que á la gata cuides.
¿Me entiendes, Felisa?
—Vete descuidada, la traeré cordilla.

—Oye tú, marido.
—¿Qué quieres, costilla?
—Que barras y limpieis muy bien la cocina, y no esté la casa hecha una picilga.

—Adiós, doña Amparo.
¿Va usted con las niñas?
—Voy á remojirlas á ver si se animan y sacan futuros que alegren su vida.

—En vano es decirte, querido Matías, que á Cecilio Herrera veas en seguida, que es jurisperito de gran nombradía y á los usureros persigue y castiga.

—No tengas cuidado, Sinfrososa mía; para cuando vengas reinará la dicha, pues al usurero que nos aniquila y para tus baños le he pedido gaita, Don Cecilio Herrera dará la propina.

—De Julio Parreño trac para la Emilia cualquier juguete.
—Serás atendida, pues tal comerciante tiene simpatías muy justificadas entre los bañistas.

—Este es un tren rápido que á viajar convida.
—Todo lo merece nuestra Cofradía.

ORTOPEDIA

LA HERNIA
y el VENDAJE BARRÈRE DE PARIS
El mejor aparato del mundo.
Sucursal: Montero, 33 principal.

TEJIDOS

ALMACEN DE TEJIDOS
Géneros blancos, Lanería, Géneros de punto
Sevilla, 16.—Sucursal: Arenal, 20

Y así, de este modo, en forma distinta, tanto á peregrinos como á peregrinas, diversos encargos les dan sus familias. La animación crece; la hora se aproxima; los gritos aumentan cunde la alegría. La Orden, en desorden muy culto, se agita, y pronto, muy pronto, metal campanilla avisará rápida que la hora precisa de partir el rápido ya llegó á la cima.

Forman parte de la peregrinación levantina

556 hermanos

Nos muy en breve ocuparemos en el rápido nuestro patriarcal sitio, desde el cual comenzaremos á dar bendiciones.

Hermanos de la agrupación cántabro-jonesa: El 22, á las dos de la tarde, estaremos en la estación del Norte de regreso de Alicante, para acompañaros á la patria de Jovellanos.

Recibid todas las gracias que os precisen de vuestro patriarca,
MESTRE MARTINEZ

NOTICIAS GENERALES

Los aficionados á las excursiones á la pintoresca sierra del Guadarrama cuentan con una nueva Sociedad titulada Los amigos del campo, que el domingo inauguró con asistencia de numerosos socios é invitados su primer refugio en el término municipal de Hoyo de Manzanares.

Fué un día de verdadera expansión, porque se celebraron originales fiestas y excursiones, que valieron mercedísimas felicitaciones á la Junta directiva y particularmente al secretario, D. Luis de Perinat, por su incesante labor.

Señoras: Usad la crema de Madame Giralt.

En el pueblo de La Peña, del término de Tribes, hubo anteaer una reyerta entre varios jóvenes, resultando uno de ellos, llamado José Manuel Alvarez García, muerto de una puñalada.

El gobernador de Pamplona telegrafía anoche diciendo que, según le comunican el alcalde y el comandante del puesto de la Guardia Civil de Alsásua, en la estación telegráfica del Estado en dicho punto hizo explosión, en la madrugada última, un cartucho de dinamita, que se supone fué arrojado por una ventana que da á la calle y en la que se encontró un cristal roto.

La explosión causó grandes desperfectos; pero, afortunadamente, no hay que lamentar á consecuencia de ella desgracias personales. Se practican activas pesquisas para el descubrimiento de los autores de dicho atentado.

LOS TEATROS

UCETILLAS

Las noches del Magic-Park.—El éxito más firme ha constituido el propósito de la Empresa de mantener en este parque un espectáculo digno de la cultura y de las aficiones del público madrileño, como ha podido apreciarse en las obras que van representadas, y á las que seguirán en esta semana: hoy lunes, *La sonámbula*, en la que notablemente se distingue Angeles Ottun; el martes, un festival benéfico extraordinario, con variado é interesante programa; el miércoles, primera representación de *Pagliacci*, en la que tantos triunfos ha obtenido el tenor Marqués, y el jueves, reunión selecta de la sociedad madrileña, el estreno de la leyenda lírica *Rayo de luna*, poema del malogrado Fernández Shaw, inspirado en Becquer, música del maestro Anglada, y segunda representación de *Pagliacci*.

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: GUERRA. — Nombrando general en jefe del ejército de la zona de influencia española en Marruecos al teniente general D. Francisco Gómez Jordana. —Admitiendo la dimisión que, por motivos de salud, ha presentado el general de división D. Antero Rubín y Monent del cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina. —Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división D. Enrique Crespo y Zazo, actual fiscal del mismo Consejo Supremo. —Idem fiscal del mismo Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división D. José López Torrens, que se halla de cuartel. —Disponiendo que el general de brigada D. Pedro Font de Mora y Jáuregui cese en el mando de la primera brigada de la división de Caballería, y pase a la Sección de reserva del Estado Mayor general del Ejército, a solicitud propia. —Ascendiendo al empleo de general de brigada, en turno de proporcionalidad, al coronel de Infantería D. César Bueca Reon, que manda el regimiento de Infantería del Serrallo, núm. 69. —Nombrando gobernador militar de Santander al general de brigada D. Arturo Serrano y Uzueta, vizconde de Uzueta. —Idem jefe de la primera brigada de la división de Caballería al general de brigada D. Joaquín Romelló Curto. —Destinando para los cargos de jefe de la Intendencia Militar de Tenerife, de la octava Comandancia de tropas de Intendencia y de la Comandancia de tropas de Larache al subintendente de primera clase D. José Goicoechea Mousse, al subintendente de segunda don Luis Ruiz Escudero y al mayor de Intendencia D. Eulogio Martínez Guardiola, respectivamente. —Concediendo al comandante de Infantería D. Manuel Matos Cano la cruz de primera clase de María Cristina, en permuta de su actual empleo, que le fué otorgado por servicios de campaña. —Idem al capitán de Infantería D. Eduardo Francés Parrilla la cruz de primera clase de María Cristina, en permuta de su actual empleo, que se le concedió por servicios de campaña. —Idem al primer teniente de Infantería D. Fernando Montilla Pérez Escrich, la cruz de segunda clase de San Fernando, por su comportamiento en el combate sostenido en las inmediaciones de los Altos de Izarduy (Tetuán), el 3 de octubre de 1914, en el cual murió gloriosamente. —Idem la cruz de primera clase de María Cristina al oficial moro de segunda clase Si-Bu-Al-Lah-el-Mexdud, por méritos contraídos en el combate librado el 16 de mayo último en la meseta de Tikermin (Melilla), en el cual alcanzó muerte gloriosa. —Idem al empleo de segundo teniente de Ingenieros (E. R.) al sargento D. Pedro Pablo Aznar Cuartero, por su comportamiento en el combate sostenido en Cudia Quetzan (Tetuán), el 12 de septiembre de 1914. —Idem al empleo de segundo teniente de Infantería (E. R.) a los sargentos D. José García López, D. Francisco Huelgas de Pablo, D. José García Iglesias y D. Julio Bellido Pérez; y el empleo de oficial moro de segunda clase a los sargentos El Jauid Ben el Moki, Yilali Ben Mahomed Barguini y Mohamed Ben Abb del Arin Serradi, por su comportamiento en el combate habido en los altos de Izarduy el 30 de septiembre último. —Idem el empleo de segundo teniente de Ingenieros (E. R.) al sargento D. Angel Orta Guerrero por su comportamiento en el combate librado el 14 de noviembre de 1914, en Yebel Rinder. GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto rehabilitando el título de marqués de Moirena a favor de doña María Isabel Osorio de Moscoso y López, condesa de Cardona con grandeza de España. —Otro id. id. en el título de conde de Saltes a favor de doña María Eulalia de Moscoso y López, duquesa de Soma. —Otro id. haciendo merced del título de vizconde de Morera a D. José Pastro Rodríguez. —Otro id. nombrando canónigo de la santa iglesia colegial de Roncesvalles a D. Agustín Mariescurrrena y Urriza. —Otro id. convocando a un Congreso nacional de Educación protectora de la infancia viciosa y delincuente. —Otro id. aprobando el pliego de condiciones para contratar por subasta durante cuatro años el suministro de víveres para los reclusos de la Prisión Central de Granada y su enfermería. —Otro id. indultando a Antonio Echarri, José Arregui, Antonio Echave, Pedro Mendizábal y José Zorrón, condenados por la Audiencia de San Sebastián. —Otro id. indultando a Simón Valentín Lasarte, condenado por la Audiencia de San Sebastián. —Otro id. conmutando la pena impuesta por la Audiencia de Valladolid a Trinidad Verdón. FOMENTO.—Declarando jubilado al inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Minas, D. Ladislao Perea y Zuricalday. —Desestimando el recurso interpuesto contra la providencia del gobernador civil de Madrid, fecha 15 de diciembre de 1914, por D. Mariano Matesanz, que declaró la necesidad de la ocupación de las fincas del recurrente necesarias para la construcción de almacenes y talleres de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante, en Villaverde Bajo (Madrid). —Aprobando el pliego de condiciones particulares y económicas para la construcción del muelle longitudinal de atraque en Abando. —Idem el pliego de condiciones particulares y económicas para la construcción de las

obras de muelles en los tramos primero y segundo del dique de Levante del puerto de Tarragona. HACIENDA.—Real decreto fijando el capital por que ha de tributar en 1912 la Sociedad inglesa The Huelva Gas and Electricity Co. Limited. —Idem id. fijando el capital por que ha de tributar en 1912 la Sociedad inglesa The Electricity supply for Spain Co. Limited. —Idem id. fijando el capital por que ha de tributar en 1911 la Sociedad francesa Caja Registradora Nacional. —Idem id. fijando el capital por que ha de tributar en 1913 la Sociedad inglesa The Electricity supply for Spain Co. Limited. —Idem id. autorizando al delegado de Hacienda de Logroño para celebrar concierto para instalar las oficinas de aquella dependencia. —Idem id. creando el Cuerpo de Profesores Mercantiles al servicio de la Hacienda pública.

DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato recibió esta mañana a los periodistas más temprano que de ordinario, por hallarse citado en el estudio del notable artista Sr. Benlliure, quien le está haciendo un busto. Había estado antes el jefe del Gobierno en la estación del Mediodía, para recibir al general Marina. Este ha sido objeto de un recibimiento cariñoso. En la estación le esperaban, además del Sr. Dato, los señores ministro de la Guerra, el nuevo alto comisario de España en Marruecos, varios generales, y buen número de jefes y oficiales. Los Sres. Marina y Jordana se dirigieron desde la estación al Palace Hotel, en donde tuvieron una larga conferencia. Ambos generales se reunirán mañana con los señores Presidente del Consejo y ministro de la Guerra. Dijo el Sr. Dato que las noticias de La Granja no acusan novedad. Como ya se ha anunciado, esta noche emprenderá la Familia Real su viaje a San Sebastián. Tampoco acusan novedad los telegramas oficiales recibidos de Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache. El gobernador de Barcelona ha comunicado al Gobierno que continúa sus gestiones para evitar la huelga del personal náutico. Este tendrá esta noche una asamblea, en la que el Sr. Dato supone que se dará cuenta del telegrama que el domingo último dirigió al presidente de la Sociedad de Maquinistas, contestando al que recibió de este último.

ESTADO DEL TIEMPO

La situación atmosférica reinante es sin género de duda, la típica del rigor estival. El barómetro se afirma en su indicación de tiempo seco, y por todas partes luce el sol en cielo limpio de nubes, salvo en una pequeña zona de la región levantina, donde algunas lluvias escasas constituyen la única excepción de esta regla. En el Estrecho de Gibraltar sopla con fuerza el Levante y produce marejada gruesa.

PROVINCIAS

Table with 4 columns: CAPITAL, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milis. Lists provinces like Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soria, Valladolid, Salamanca, Avila, Segovia, Madrid, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión..... Máxima, 709 milis. (9 m.). Mínima, 708 (3 t.). Dirección, SE. Viento..... Recorrido, 117 ks. Máxima: al sol, 44. Mínima: a la sombra, 33. Temperatura..... Mínima, 17. Máxima, 64. Humedad relativa..... Mínima, 39.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ALCANCE POLITICO

A las siete de la tarde regresó a la Granja en automóvil S. M. el Rey, acompañado de aquellas personas que le acompañaron a Madrid. El señor ministro de la Gobernación facilitó ayer tarde a los periodistas la noticia de haber quedado firmados los decretos referentes a la combinación de gobernadores, a que se refirió ayer mañana el Sr. Dato. El gobernador de Soria pasa a Tarragona, el de esta provincia a Almería y el de ésta última a Soria. Ha llegado a Coruña, procedente de Gijón, el nuncio de Su Santidad. Acompañado de su hija María Victoria marchó ayer a Lourizán el Sr. García Prieto. El día 23 irá el señor marqués de Alhucemas, en unión de su expresada hija, a Santiago, con objeto de asistir al certamen de la Virtud y el Trabajo, organizado por clases obreras, y a cuyo acto concurrirán también los diputados Pérez Crespo, Guillén (D. M. y D. A.) y Montero Villegas, y el senador Sr. Casares. La campaña a que vienen entregados los elementos regionalistas, presentándose ante la opinión como chasqueados por el Gobierno en sus pretensiones referentes a las zonas neutras, no puede tener resultados positivos de ningún género, entre otras razones, porque carece aquélla de base sólida en que apoyarse. Precisamente los regionalistas, en ese asunto, no pueden llamarse a engaño, porque bien claro les habló el Sr. Dato en su visita al Fomento del Trabajo Nacional, contestando a la petición que le formularon de que se hiciera la concesión de las zonas neutras por decreto. El jefe del Gobierno, con una claridad y una sinceridad que tantos aplausos merecieron, les dijo terminantemente que no podía hacerles ofrecimiento alguno en ese sentido, y que, por tanto, no esperasen de él que diera las zonas por decreto, toda vez que ese problema estaba entregado a las Cortes, y éstas serían las que habían de resolverlo, no ocultándose tampoco la imposibilidad de reunir las Cortes para ese objeto, por causas bien notorias que no podían escapar al alcance de nadie. De modo que si el Sr. Dato, como toda la Prensa publicó entonces, declaró a los regionalistas que no habría zonas sino mediante una ley, y de ninguna manera por decreto, y además que en algún tiempo las Cortes no se reunirían por circunstancias excepcionales que todos conocemos, no tienen razón ninguna para decir que han sido burlados por el Gobierno. Si en vez de esto manifestasen que fueron desengañados por el Sr. Dato, aprovechando éste su visita a Barcelona, hablarían con mayor propiedad, y todos, absolutamente todos, procediendo justamente, asentirían a sus palabras. Se tienen mejores impresiones acerca de la cuestión promovida por la reglamentación del trabajo a bordo de los buques mercantes. Parece que el personal náutico va dándose cuenta de todo lo sucedido y, sobre todo, del alcance de las ventajas que a estas horas ha obtenido, así como de la importancia que tiene el ofrecimiento hecho por el Gobierno de someter el asunto a las Cortes, único medio de obligar a todos la reglamentación que se pretende. Al propio tiempo se sabe que son muchos ya los armadores dispuestos a concertar con su personal las condiciones de trabajo acordadas por la ponencia que al efecto se nombró, e informadas favorablemente por el Instituto de Reformas Sociales. De desear es, para bien de todos, que la huelga no llegue a plantearse, y que el buen sentido se imponga. Antes de ir a Santander, S. M. el Rey vendrá a Madrid, presidiendo un Consejo de ministros que se celebrará en la semana próxima. En la Presidencia conferenció ayer tarde con el Sr. Dato el Sr. Vasconcelos. El gobernador de Barcelona comunicó anoche con el señor ministro de la Gobernación y manifestó a éste que ante las versiones que en la Prensa de Madrid había leído acerca de lo ocurrido en el mitin radical celebrado en aquella capital el domingo último, tenía que hacer constar: 1.º Que si bien hay quienes hablan de un cartelón colocado en el local en que el mitin se celebró, está comprobado que no se exhibió durante el acto. Y 2.º Que las declaraciones que se atribuyen al Sr. Lerroux fueron hechas por éste en ocasión en que el delegado de la autoridad se había ausentado para requerir el auxilio de la fuerza pública y proceder a disolver el mitin. Confirma el Sr. Andrade que por iniciativa de los mismos organizadores han sido suspendidos otros mítines que estaban anunciados.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PÚBLICA. Primera enseñanza. Se desestima el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Arroba contra el acuerdo del gobernador civil de Ciudad Real, por el que se pedía abonaran a la maestra de aquel pueblo, doña Francisca S. Trenado, la gratificación de 350 pesetas que venía percibiendo. Se dispone que se sobresea, con todos los pronunciamientos favorables, el expediente gubernativo instruido a D. José Rodríguez

Parrero, secretario de la Delegación regia de Primera enseñanza de Madrid, en virtud de las denuncias contra él formuladas por don Camilo Novoa. —Admitiendo la renuncia que ha presentado del cargo de maestra de Olaveaga (Bilbao) doña Eugenia Azcoaga. —Idem id. id. del cargo de maestro de Sacedón (Guadalajara) D. Jesús Clavo. —Ha sido concedida la permuta solicitada por D. Eulogio Gallego y D. Constancio González, maestros, respectivamente, de Pedrajas de San Esteban (Valladolid) y de Landa-dilla (Palencia).

PROVINCIAS

El rápido de Alicante. ALICANTE. (Martes, mañana.) Ha llegado el rápido de la Orden botijil, siendo recibido en la estación por diversas Comisiones, entre ellas una muy numerosa del Circulo Mercantil. También había en los andenes una concurrencia extraordinaria. Mestre Martínez ha sido ovacionado y agasajadísimo. Viajeros ilustres. FERROL. (Martes, mañana.) Preparase un brillante recibimiento al Infante D. Fernando, que ha de llegar en la semana próxima. Se alojará en el palacio de los duques de la Conquista, y durante su permanencia en el Ferrol visitará los arsenales y los buques de guerra. También es esperado el nuncio de Su Santidad. Para recibirle llegará hoy el obispo de Mondoñedo. Una desgracia. Por haber sufrido un accidente se ha ahogado hoy el soldado de artillería Antonio Novo, que había ido a bañarse a las proximidades de la fortaleza situada a la entrada del puerto. Fiestas conmemorativas. BAILEN. (Lunes, tarde.) Al amanecer apareció la población engalanada, tocándose diana. A las seis y media se dijo una misa de campaña en la plaza de Castaños y al pie de la estatua que conmemora la victoria, oficiando el párroco, D. Antonio García Fernández. Durante la misa, la brillante banda del regimiento núm. 34 de línea interpretó diversos números de música. Asistió al acto una compañía de infantería con bandera, viéndose también en él tropas de infantería, caballería y Guardia Civil, las autoridades locales y los exploradores en número de 12, mandados por D. Julián de la Paz. El alcalde ha dirigido, en nombre del vecindario, una alocución saludando al Ejército y dándole las gracias por la brillante representación enviada. Con motivo de la conmemoración de la batalla de Bailén, se han repartido bonos de pan entre los pobres. Esta tarde se verificará la procesión cívico-religiosa al campo donde se dió la batalla. La sesión municipal. VALENCIA. (Lunes, tarde.) El Ayuntamiento ha celebrado sesión, que terminó cerca de las tres de la tarde. No asistió la minoría conservadora, acentuando así su discrepancia con el alcalde, que no ha podido ser reducida, a pesar de las gestiones realizadas por el jefe provincial. En la sesión, el alcalde, Sr. Maestre, ha explicado, en términos elocuentes, la causa de la abstención de la minoría conservadora, que se funda en el interés que el alcalde ha mostrado para que asistan a las ferias la Banda municipal de Madrid y la Sociedad Filarmónica de Córdoba, y por creer que el señor Maestre reparte más mercedes entre los republicanos que entre sus correligionarios. Al lamentar esta actitud ha reiterado el alcalde su propósito de no dimitir por las censuras de la minoría conservadora. El jefe de las demás minorías ha hablado en términos afectuosos para el alcalde, inhibiéndose del asunto, por suponer que se trata de un pleito que se ventila entre los elementos conservadores, respecto a la persona que ha de ocupar la Alcaldía. En la misma sesión se acordó preguntar al Ayuntamiento de Madrid si la retirada de la firma del Sr. Bellido en el convenio referente al ferrocarril directo Madrid-Valencia obliga a realizar un nuevo convenio. Aplaudiendo un acuerdo. ZARAGOZA. (Lunes, tarde.) El presidente de la Diputación, D. Enrique Isábal, ha dirigido al señor ministro de Hacienda el siguiente telegrama: «Una Comisión de las entidades económicas aragonesas reunióse, acordando aplaudir el proceder de V. E., creando una Comisión informativa para estudiar el fomento y auxilio que pueda prestarse a las industrias exportadoras, proceder que se ajusta a la sana doctrina de gobierno y al criterio de esta Comisión, partidaria siempre de no sustraer al conocimiento del Parlamento cuestiones tan importantes y peligrosas, y de que preceda a la decisión legislativa amplios debates entre los representantes de los intereses contrapuestos, para evitar daños irreparables ó desigualdades injustas.» Las fiestas de San Lorenzo. HUESCA. (Lunes, noche.) La Comisión encargada de ultimar el programa para las próximas fiestas de San Lorenzo ha contratado al diestro Belmonte para que tome parte en la corrida que con motivo de dichas fiestas ha de celebrarse. También está en tratos con Joselito, y en el caso en que éste no pueda dirigirse a Gaona ó Posada. Boda del hijo del Sr. Maura. BILBAO. (Lunes, noche.) La boda de la señorita de Herrerías con el hijo del Sr. Maura se celebró en familia a causa del luto que guardan los señores de Herrerías.

Recibieron los novios la bendición nupcial del párroco de la iglesia de San Vicente y en la capilla de la casa de la novia. Fueron: madrina la tía de la novia, doña Matilde Quintana, y padrino D. Antonio Maura. Como testigos firmaron el acta D. Manuel Herrerías, D. Pedro Arisqueta, D. Germán de la Mora y D. Benito de la Cuesta. Los concurrentes al acto fueron obsequiados con un lunch. Los recién casados marcharon en automóvil.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY. BUEN RETIRO.—9,30.—Todas las noches conciertos por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros y sección de varietés por afamados artistas.—Entrada al Parque, 65 céntimos.—Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas. ZARZUELA.—(Compañía Caramba).—10,15.—(Popular).—EVA. GRAN TEATRO.—Espléndido teatro de verano.—5,30 y 9,45.—Exito formidable de la Gran fiesta de la Jota (30 baturos auténticos; 6 parejas de baile). Debut de la pareja Los de Calanda; cantador: Cecilio Navarro (el Gayarre de Aragón, el coloso de la Jota). La decapitación de una persona viva por el ilusionista Wetryk.—Fred and Merys (ciclistas), y cinematógrafo.—Butaca, 0,75 y general, 0,30.—Próximamente Donniñi. MAGIC-PARK.—10.—(Beneficio de la nieta del eminente compositor Gaztambide).—Rafael Arcos. Cuarto acto de la ópera La africana.—Recreos y atracciones. Entrada, 65 céntimos. SALON DORE.—Sección de cine, 4,30 a 12,30.—Grandes estrenos a diario. Programa sin competencia.—Local único con espacio jardín para recreo del público.—Precios económicos.—El día 26, La llave maestra (15.000 metros!!!). EL PARAISO.—(Alicán, 149).—Delicioso Parque de recreos.—Compañía de ópera y zarzuela Ballester-Blanca Suárez.—10.—(Doble).—La niña de los besos y El mapa de Europa. VERSALLES.—(Atocha, frente a Carrretas).—7.—La Zegri, Angeles de Granada, Carmen Montes, Arafels, Les Doretas.—Películas sensacionales. 10.—Películas novedad y notables números de varietés.—Entrada, 0,20; preferencia primera, 0,30; preferencia, 0,50. COLISEO IMPERIAL.—7 y 10,30.—Debut de la troupe litiguense. SALON ROYAL.—(Genova, 6).—Siete grandes estrenos.—Butaca, 0,30; preferencia, 0,50.

AVISOS UTILES



La primera crisis.

A pesar de cuantos cuidados las rodean, en la época de la formación, las jóvenes decaen manifestamente en tal momento. La joven que hasta entonces había estado fresca y robusta se pone pálida y nerviosa. Es la crisis de la pubertad, la primera de las crisis femeninas. En ese instante es de toda urgencia tomar las disposiciones necesarias para que la sangre de la joven se sostenga rica y pura. De no hacerlo así de seguro resultaran graves desórdenes. Entonces es cuando comienzan las enfermedades de languidez y de consunción que a tantas jóvenes arrebatan. Las Pildoras Pink han salvado de la muerte o de una larga vida de miseria física a no pocas jóvenes. No hay nada comparable a las Pildoras Pink para enriquecer la sangre y tonificar el sistema nervioso. Las Pildoras Pink dan sangre con cada pildora.

Pildoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

MONTE DE PIEDAD y Caja de Ahorros de Madrid

Los días 21, 22, 23 y 24 de julio, de diez a dos, estarán expuestas en la sala central de ventas, calle de las Hileras, esquina a la plaza de San Martín, las alhajas empeñadas en el mes de mayo de 1914, que corresponde vender en el mes actual. La subasta pública tendrá lugar en los días 26 al 30, comenzando a las diez de la mañana. En los edificios centrales, plazas de San Martín y de las Descalzas, se expende a cinco céntimos el «Boletín de Ventas».

Pastillas Crespo, garganta, tos.—Ptas, 1,50.

GRAN LIQUIDACION

Ultimos dias. Traje levita, 7,50 pesetas. LA MUÑECA PARISIEN, Fernando VII, 12. Dos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

